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КОРЕПАНОВ С.Е. Уважаемые коллеги, прошу всех зарегистрироваться.  
Уважаемые коллеги, кворум составляет 25 депутатов. В зале присутствует 

согласно регистрации 41 депутат, т.е. необходимое количество депутатов для 
проведения заседания Думы в зале имеется, поэтому в соответствии со ст. 62 
Регламента областной Думы объявляю очередное, 50-е и завершающее 
заседание для депутатов этого созыва открытым (звучит гимн). 

Уважаемые коллеги, хотел бы довести до вашего сведения, что в работе 
нашего заседания принимает участие Якушев Владимир Владимирович, Сарычев 
Сергей Михайлович, Руцинский Андрей Иванович, Валеев Эрнест Абдулович, 
Квитка Иван Иванович, Карпова Анатолия Евгеньевича я что-то не вижу, здесь он 
или нет, значит, Пономарев Михаил Николаевич, Киричук Степан Михайлович, 
Сафонов Александр Николаевич, Чистова Любовь Александровна, Аленин 
Виталий Витальевич, Жаромских Дмитрий Георгиевич, Владимиров Владимир 
Александрович, Богинский Михаил Вячеславович, Огородников Дмитрий 
Олегович, Кащук Анна Николаевна, Зыкова Тамара Александровна, Сушинских 
Анатолий Михайлович, Халин Игорь Николаевич, Шугля Владимир Федорович, 
Чеботарев Геннадий Николаевич, Невидайло Лариса Кирилловна, Миневцев 
Сергей Васильевич, а также другие представители Правительства Тюменской 
области, представители федеральных структур, представители наших округов, 
представители общественных организаций, СМИ. 

По сложившейся традиции позвольте мне от имени депутатов областной 
Думы поздравить с днем рождения наших коллег, депутатов областной Думы, 
отметивших свои дни рождения в период парламентских каникул, в частности, 
Салмина Алексея Павловича, Иванова Игоря Алексеевича, Селюкова Михаила 
Викторовича, Белоконь Тамару Петровну, Елина Юрия Алексеевича, Новоселова 
Владимира Васильевича, Сайфитдинова Фуата Ганеевича, Рейна Виктора 
Александровича, Кононова Алексея Викторовича, Дубровина Сергея 
Валентиновича, Нака Игоря Владимировича, Конева Юрия Михайловича, 
Ульянова Владимира Ильича, Романова Сергея Викторовича, пожелать им всем 
всего самого доброго, успехов, так сказать, и по основному месту работы, и в 
депутатской деятельности и, разумеется, поблагодарить за совместную работу в 
составе Тюменской областной Думы. 

А сейчас я хотел бы передать слово Губернатору области Якушеву 
Владимиру Владимировичу.  

 
ЯКУШЕВ. Уважаемые коллеги, мы встречаемся с вами после каникул, 

поэтому прошу немножко терпения, именинников было достаточно много, поэтому 
перехватываю, так сказать, эстафету у Сергея Евгеньевича. 

И первым делом хочу поздравить Тамару Петровну Белоконь с днем 
рождения, пожелать здоровья, благополучия, успехов, всего самого, самого 
доброго (аплодисменты). 
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БЕЛОКОНЬ. …(не слышно). 

 
ЯКУШЕВ. Значит, коллеги, у нас были еще юбиляры, поэтому я начинаю 

поздравлять из категории юбиляров. Хочу поздравить Дубровина Сергея 
Валентиновича с юбилеем, с днем рождения, пожелать здоровья, благополучия, 
успехов, всего самого, самого доброго (аплодисменты). 

У Елина Юрия Алексеевича также был юбилей, давайте мы его поздравим, 
поблагодарим за нашу совместную работу, здоровья, успехов, благополучия 
(аплодисменты). 

У Иванова Игоря Алексеевича также был юбилей, давайте мы его 
поздравим, здоровья, благополучия, успехов (аплодисменты). 

У Рейна Виктора Александровича также был юбилей, давайте мы его 
поздравим, пожелаем здоровья, успехов (аплодисменты). 

У Конева Юрия Михайловича был день рождения, давайте мы Юрия 
Михайловича тоже поздравим, пожелаем здоровья, благополучия, успехов 
(аплодисменты). 

День рождения был у Кононова Алексея Викторовича, давайте мы тоже 
поздравим его с днем рождения, пожелаем здоровья, всего самого доброго 
(аплодисменты). 

У Нака Игоря Владимировича также был день рождения, давайте мы его 
поздравим, успехов ему во всех его непростых делах (аплодисменты). 

День рождения был у Новоселова Владимира Васильевича, давайте также 
мы поздравим его, здоровья пожелаем, успехов (аплодисменты). 

День рождения был у Романова Сергея Викторовича, давайте мы тоже 
поздравим его (аплодисменты). 

У Сайфитдинова Фуата Ганеевича также был день рождения, давайте мы 
его поздравим, пожелаем здоровья, успехов, всего доброго (аплодисменты). 

День рождения был у Салмина Алексея Павловича, давайте мы его тоже 
поздравим, пожелаем здоровья, успехов во всех его делах (аплодисменты). 

У Ульянова Владимира Ильича также был день рождения, поэтому мы его 
поздравляем, желаем здоровья, благополучия, успехов (аплодисменты). 

И еще поздравление. У Трубина Глеба Александровича родилась дочь        
2 сентября, давайте мы поздравим, пожелаем тоже здоровья и дочери, и папе, и 
всей семье, благополучия, успехов и всего самого, самого доброго 
(аплодисменты). Спасибо. 

 
КОРЕПАНОВ С.Е. Так, пожалуйста. 

 
ЧЕБЛАКОВ. Награду вручает член Совета Федерации Федерального 

Собрания РФ, представитель от Тюменской областной Думы Пономарев Михаил 
Николаевич. 

За многолетний добросовестный труд, большой вклад в развитие 
законодательства Тюменской области и активную депутатскую деятельность 
Благодарность Председателя Совета Федерации Федерального Собрания РФ 
объявляется Дубровину Сергею Валентиновичу, депутату Тюменской областной 
Думы (аплодисменты). 

Спасибо, Михаил Николаевич. 
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Для вручения наград приглашается Сергей Евгеньевич Корепанов, 
председатель Тюменской областной Думы.  

За многолетнюю плодотворную правотворческую деятельность, 
направленную на обеспечение экономического, социального и культурного 
развития Тюменской области, Ханты-Мансийского автономного округа – Югры и 
Ямало-Ненецкого автономного округа Благодарностью Совета Законодателей 
Тюменской области, Ханты-Мансийского автономного округа – Югры, Ямало-
Ненецкого автономного округа поощряется Квитка Иван Иванович, заместитель 
председателя Комитета Государственной Думы Федерального Собрания 
Российской Федерации по международным делам (аплодисменты).  

От имени председателя организационного  комитета по проведению  в 
России Года литературы, Председателя Государственной Думы  Федерального 
Собрания Российской Федерации Сергея Евгеньевича Нарышкина удостоверение 
и памятная медаль Года литературы за особый вклад в книжное дело вручается 
Двизову Алексею Николаевичу, генеральному директору ОАО «Тюменский 
издательский дом» (аплодисменты).  

Вопрос № 1. 
 
 

УТВЕРЖДЕНИЕ ПОВЕСТКИ ДНЯ 
 

 
КОРЕПАНОВ С.Е. Уважаемые коллеги, переходим к обсуждению проекта 

повестки дня.  Информирую депутатов, что в соответствии с документами, 
которые регулируют эти вопросы, в повестке дня учтены предложения комитетов 
областной Думы. Повестка дня, вернее, проект повестки дня, рассмотрен на 
заседании Совета Думы. Предлагаю предложенный проект  повестки дня  принять 
за основу.  

Кто за данное предложение, прошу голосовать. 
 
За    - 43 
Против    -  0 
Возд.     -  0 
Не голосовали   -  0 

 
Решение принято. 
 
Есть ли замечания какие-то по повестке дня? Замечаний нет. Нет 

замечаний? Нет замечаний.  
Кто за то, чтобы предложенную повестку дня принять в целом, прошу 

проголосовать. 
 



4 

 

За    - 43 
Против    -  0 
Возд.     -  0 
Не голосовали   -  0 

 
Решение принято. 
 
Уважаемые коллеги, есть предложение, поддержанное Советом Думы, 

также мы обсудили это предложение и на только что прошедшем заседании 
фракции партии «Единая Россия», вопрос № 3 «Об информации Управления 
Федеральной налоговой службы России по Тюменской области о поступлении 
налоговых платежей и задолженности по ним по состоянию на 1 июля 2016 года», 
а также вопрос № 6 «О проекте закона Тюменской области «О внесении 
изменений в Закон Тюменской области «О бюджете территориального фонда 
ОМС Тюменской области на 2016 год и на плановый период 2017 – 2018 годов» 
рассмотреть без докладов, соответственно, Зыковой Тамары Александровны и 
Чирятьевой Татьяны Викторовны, перейдя сразу к обсуждению и вопросов, 
значит, разумеется, предварительно доложит Горицкий Дмитрий Юрьевич, а 
потом уже, так сказать, будем задавать вопросы этим содокладчикам.  

Все материалы у вас имеются, они были предоставлены заблаговременно. 
Кто за данные предложения, прошу голосовать. 
 
За    - 43 
Против    -  0 
Возд.     -  0 
Не голосовали   -  0 

 
Решение принято. 
 
Уважаемые коллеги, прежде чем перейти к обсуждению первого вопроса, я 

хотел бы поставить на голосование некоторые просьбы, поставленные или 
направленные в адрес президиума депутатами областной Думы.  

Я боюсь, что потом, так сказать, в процессе работы просто могу про них 
забыть, в частности, поступила просьба от Нака Игоря Владимировича о том, 
чтобы его в 12 часов отпустить с заседания Думы в связи с тем, что состоится 
совещание, которое проводит руководство ЯНАО по вопросу проекта «Северный 
широтный ход». 

У меня три письма таких. Отдельно будем по каждому письму голосовать? 
Вместе, да? 

Также поступила просьба от Игоря Александровича Иванова. Просит 
отпустить его после 13 часов по уважительной причине. Здесь тоже у них 
селекторное совещание проводит руководство «Газпрома». 

И от Караякова тоже аналогичная просьба, в 13 часов  просит его отпустить 
по той же самой причине, что и Иванов. 

Кто за то, чтобы удовлетворить просьбы наших коллег и отпустить их с 
заседания Думы, прошу голосовать. 
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За    - 41 
Против    -  1 
Возд.     -  1 
Не голосовали   -  0 

 
Решение принято. 
 
А сейчас, коллеги, переходим к обсуждению первого вопроса, вернее, он в 

повестке дня не первым, а вторым стоит. 
Вопрос № 2. 
 
 

О НАЗНАЧЕНИИ НА ДОЛЖНОСТИ МИРОВЫХ СУДЕЙ 
 

 
САЙФИТДИНОВ. Уважаемые коллеги, комитет рассмотрел заключение 

квалификационной коллегии судей Тюменской области о рекомендации 
кандидатов на должности мировых судей и рекомендует назначить на 5-летний 
срок полномочий Вайсберг Евгению Вячеславовну на должность мирового судьи 
судебного участка № 1 Центрального судебного района г. Тюмени. 

 
КОРЕПАНОВ С.Е. Вопросы к Фуату Ганеевичу есть, уважаемые коллеги? 

Нет вопросов. Есть ли вопросы к Вайсберг Евгении Вячеславовне? Вопросов тоже 
нет. Ставлю вопрос на голосование. 

Кто за то, чтобы назначить на 5-летний срок полномочий Вайсберг Евгению 
Вячеславовну на должность мирового судьи судебного участка № 1 Центрального 
судебного района г. Тюмени, прошу голосовать. 

 
За    - 38 
Против    -  0 
Возд.     -  3 
Не голосовали   -  2 

 
Решение принято. 
 
Евгения Вячеславовна, поздравляю Вас, желаю Вам успешной работы, 

всего доброго. 
 
САЙФИТДИНОВ. На 5-летний срок полномочий рекомендуется назначить 

Гостюхина Андрея Александровича на должность мирового судьи судебного 
участка № 1 Сорокинского судебного района Тюменской области. 

 
КОРЕПАНОВ С.Е. К Фуату Ганеевичу вопросы? Нет. Пожалуйста, какие 

есть вопросы к Гостюхину Андрею Александровичу? Вопросов нет. Желающих 
выступить тоже нет. Тогда голосуем. 

Кто за то, чтобы назначить на 5-летний срок полномочий Гостюхина Андрея 
Александровича на должность мирового судьи судебного участка № 1 
Сорокинского судебного района Тюменской области, прошу голосовать. 
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За    - 41 
Против    -  0 
Возд.     -  2 
Не голосовали   -  0 

 
Решение принято. 
 
Андрей Александрович, поздравляю Вас и желаю Вам тоже успешной 

работы. Всего доброго. 
 
САЙФИТДИНОВ. На 5-летний срок полномочий комитет рекомендует 

также назначить Жилину Надежду Дмитриевну на должность мирового судьи 
судебного участка № 2 Ишимского судебного района г. Ишима Тюменской 
области. 

 
КОРЕПАНОВ С.Е. К Фуату Ганеевичу вопросы есть какие-то? Вопросов нет. 

К Жилиной Надежде Дмитриевне? Тоже вопросов нет. Желающие выступить? 
Тоже таковых нет. Голосуем. 

Кто за то, чтобы назначить на 5-летний срок полномочий Жилину Надежду 
Дмитриевну на должность мирового судьи судебного участка № 2 Ишимского 
судебного района г. Ишима Тюменской области, прошу голосовать. 

 
За    - 41 
Против    -  0 
Возд.     -  2 
Не голосовали   -  0 

 
Решение принято. 
 
Надежда Дмитриевна, Вас тоже поздравляем, желаем Вам всего доброго. 
 
САЙФИТДИНОВ. Рекомендуется на 5-летний срок полномочий назначить 

Стойкова Константина Васильевича на должность мирового судьи судебного 
участка № 5 Калининского судебного района г. Тюмени. 

 
КОРЕПАНОВ С.Е. К Фуату Ганеевичу вопросы, к Константину Васильевичу, 

желающие выступить? Нет ни тех, ни других. Голосуем. 
Кто за то, чтобы назначить на 5-летний срок полномочий Стойкова 

Константина Васильевича на должность мирового судьи судебного участка № 5 
Калининского судебного района г. Тюмени, прошу голосовать. 

 
За    - 40 
Против    -  0 
Возд.     -  2 
Не голосовали   -  1 

 
Решение принято. 
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Константин Васильевич, поздравляем Вас тоже, желаем Вам успешной 
работы. 

 
САЙФИТДИНОВ. На 5-летний срок полномочий комитет рекомендует 

назначить Толстоухову Марину Викторовну на должность мирового судьи 
судебного участка № 3 Заводоуковского судебного района Тюменской области. 

 
КОРЕПАНОВ С.Е. К Фуату Ганеевичу вопросы, к Марине Викторовне, 

желающие выступить? Нет таковых. 
Ставлю вопрос на голосование. 
Кто за то, чтобы назначить на 5-летний срок полномочий Толстоухову 

Марину Викторовну на должность мирового судьи судебного участка № 3 
Заводоуковского судебного района Тюменской области, прошу голосовать. 

 
За    - 41 
Против    -  0 
Возд.     -  2 
Не голосовали   -  0 

 
Решение принято. 
 
Поздравляю Вас, желаю успешной работы тоже. 
 
САЙФИТДИНОВ. На 5-летний срок полномочий предлагается назначить 

Тупицыну Светлану Викторовну на должность мирового судьи судебного участка 
№ 3 Ишимского судебного района г. Ишима Тюменской области. 

 
КОРЕПАНОВ С.Е. К Фуату Ганеевичу вопросы? К Светлане Викторовне? 

Нет. Желающие выступить? Тоже нет. Ставлю вопрос на голосование. 
Кто за то, чтобы назначить на 5-летний срок полномочий Тупицыну 

Светлану Викторовну на должность мирового судьи судебного участка № 3 
Ишимского судебного района г. Ишима Тюменской области, прошу голосовать. 

 
За    - 41 
Против    -  0 
Возд.     -  2 
Не голосовали   -  0 

 
Решение принято. 
 
Светлана Викторовна, поздравляю и желаю Вам тоже успешной работы. 
 
САЙФИТДИНОВ. На 5-летний срок полномочий рекомендуется назначить 

Юсупову Эльнару Раисовну на должность мирового судьи судебного участка № 2 
Ялуторовского судебного района г. Ялуторовска Тюменской области. 

 
КОРЕПАНОВ С.Е. К Фуату Ганеевичу, к Эльнаре Раисовне вопросы? 

Желающие выступить? Нет. Голосуем. 
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Кто за то, чтобы назначить на 5-летний срок полномочий Юсупову Эльнару 
Раисовну на должность мирового судьи судебного участка № 2 Ялуторовского 
судебного района г. Ялуторовска Тюменской области, прошу голосовать. 

 
За    - 41 
Против    -  0 
Возд.     -  2 
Не голосовали   -  0 

 
Решение принято. 
Эльнара Раисовна, поздравляю Вас, желаю успешной работы Вам. Всего 

доброго. 
 
САЙФИТДИНОВ. Комитет рекомендует назначить на 3-летний срок 

полномочий Сысоеву Марину Владимировну на должность мирового судьи 
судебного участка № 7 Ленинского судебного района г. Тюмени. 

 
КОРЕПАНОВ С.Е. К Фуату Ганеевичу вопросы есть? К Марине 

Владимировне? Нет вопросов. Желающие выступить? Тоже нет. Голосуем. 
Кто за то, чтобы назначить на 3-летний срок полномочий Сысоеву Марину 

Владимировну на должность мирового судьи судебного участка № 7 Ленинского 
судебного района г. Тюмени, прошу голосовать. 

 
За    - 37 
Против    -  0 
Возд.     -  3 
Не голосовали   -  3 

 
Решение принято. 
 
Марина Владимировна, поздравляю Вас с назначением, желаю Вам 

успешной работы. 
Уважаемые коллеги, все кандидатуры рассмотрены. Есть предложение 

принять постановление в целом. 
Кто за данное предложение, прошу голосовать. 
 
За    - 42 
Против    -  0 
Возд.     -  1 
Не голосовали   -  0 

 
Решение принято. 
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Вопрос № 3. 
 
 

ОБ ИНФОРМАЦИИ УПРАВЛЕНИЯ ФЕДЕРАЛЬНОЙ НАЛОГОВОЙ СЛУЖБЫ 
РОССИИ ПО ТЮМЕНСКОЙ ОБЛАСТИ О ПОСТУПЛЕНИИ НАЛОГОВЫХ 

ПЛАТЕЖЕЙ И ЗАДОЛЖЕННОСТИ ПО НИМ ПО СОСТОЯНИЮ НА 01.07.2016 
 

 
ГОРИЦКИЙ.  Доброе утро, уважаемые коллеги! Комитет рассмотрел вопрос 

об информации Управления Федеральной налоговой службы по Тюменской 
области о поступлении налоговых платежей и задолженности по ним по 
состоянию на 1 июля 2016 года.  

За отчетный период объем налоговых доходов по налогоплательщикам, 
администрирование которых осуществляется Управлением, составил около        
32 млрд. руб., в том числе в областной бюджет более 28 млрд. руб. Основным 
источником поступления в областной бюджет является налог на доходы 
физических лиц и налог на прибыль организаций. 

Также увеличились поступления по имущественным налогам по отношению 
к показателям аналогичного периода 2015 года. Повышение эффективности 
администрирования имущественных налогов связано прежде всего с 
деятельностью по актуализации баз данных по налогоплательщикам и объектам 
налогообложения, которые проводит Управление совместно с контролирующими 
организациями и органами МСУ.  

Следует отметить, что в первом полугодии текущего года наблюдается 
снижение задолженности по региональным и местным налогам по сравнению с 
показателями начала 2016 года.  

Необходимые материалы у вас имеются. Комитет вносит для рассмотрения 
по данному вопросу проект постановления.  

 
КОРЕПАНОВ С.Е. Ясно. Спасибо. К Дмитрию Юрьевичу, коллеги, есть 

вопросы? Нет? Нет. Тогда, как мы с вами договорились, наверное, сейчас Зыкова 
Тамара Александровна поднимется на трибуну, и  если есть к ней вопросы, то 
вопросы зададите. Есть вопросы? Вопросов нет. Тогда нет необходимости и на 
трибуну подниматься. 

Значит, тогда, коллеги, есть предложение принять постановление. 
Постановление у вас всех есть, информацию предлагается принять к сведению и 
отметить ряд моментов в деятельности налоговой службы. Всего постановление 
включает в себя 3 пункта. Если нет замечаний, предлагается его принять в целом. 

Кто за данное предложение, прошу проголосовать.  
 
За    - 41 
Против    -  0 
Возд.     -  1 
Не голосовали   -  1 

 
Решение принято. 
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Вопрос № 4. 
 
 

ОБ ОТЧЕТЕ ОБ ИСПОЛНЕНИИ ОБЛАСТНОГО БЮДЖЕТА  
ЗА ПЕРВОЕ ПОЛУГОДИЕ 2016 ГОДА 

 
 
ГОРИЦКИЙ.  Уважаемые коллеги, комитет рассмотрел вопрос «Об отчете 

об исполнении областного бюджета за первое полугодие 2016 года».  Доходы 
областного бюджета за первое полугодие текущего года составили                       
67 млрд. 189 млн. руб., годовой план выполнен на 64%.  

64 млрд. составили налоговые и неналоговые доходы, в структуре которых 
70% – это налог на прибыль организаций. 

Также второй источник налоговый – это налог на доходы физических лиц. 
Поступление налога составило более 8 млрд. руб., или 46% к годовому 
утвержденному плану.  

В рамках прогнозных назначений исполнение по другим доходным 
источникам также находится в плане.  

Расходы областного бюджета в первом полугодии 2016 года составили     
51 млрд. 217 млн. руб., или 40% к годовым плановым показателям, это на              
5 процентных пунктов больше и превышает уровень прошлого года за этот же 
период. 

Более половины объема расходов областного бюджета, а точнее 52%, 
направлены на социальные цели. В 2016 году реализуется 29 государственных 
программ Тюменской области. В первом полугодии  2016 года расходы на их 
реализацию составили 79% от общего объема расходов областного бюджета, или 
40 млрд. 300 млн. руб. 

Областной бюджет по итогам исполнения за первое полугодие 
сбалансирован. Необходимые материалы у вас имеются.  

Дополнительную информацию и необходимые пояснения может 
предоставить заместитель Губернатора Тюменской области, руководитель 
Департамента финансов Крупина Татьяна Львовна.  

Комитет вносит для рассмотрения по данному вопросу соответствующий 
проект постановления. 

 
КОРЕПАНОВ С.Е. Спасибо. Коллеги, мы сейчас тогда дадим слово для 

выступления  Крупиной Татьяне Львовне, а потом, если будут вопросы к тому или 
другому докладчику, то мы уже их зададим и обменяемся мнениями. Пожалуйста, 
Татьяна Львовна. 

 
КРУПИНА. Уважаемые депутаты, относительно доходов, исполнения 

доходной части областного бюджета могу подтвердить, что динамика поступлений 
выглядит весьма оптимистично. 

Годовой план по доходам за первое полугодие исполнен на 64%, при этом 
69-процентный уровень исполнения по основному доходному источнику – налогу 
на прибыль организаций – обусловлен в том числе и разовыми поступлениями за 
счет переоценки курсовой разницы активов. 

Сложившийся в первом полугодии уровень исполнения по расходам 
является традиционным для отчетного периода.  
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В штатном режиме финансируются мероприятия по предоставлению 
государственных услуг, выплаты социального характера, оплаты обязательств в 
рамках заключенных контрактов.  

Сохраняется поддержка реального сектора экономики. В приоритете – 
мероприятия по импортозамещению. 

В дорожной сфере обеспечено текущее содержание инфраструктуры, 
продолжается строительство транспортных развязок, автодороги «Восточный 
обход г. Тюмени». 

2 млрд. 700 млн. направлено на улучшение жилищных условий населения с 
целью переселения из ветхого и аварийного жилья, формирование служебного 
жилого фонда и обеспечение жильем льготных категорий, приобретено              
566 квартир, 702 семьи получили социальные выплаты и займы. 

Своевременно и в полном объеме выполняются обязательства перед 
органами МСУ. 

Результат работы за отчетный период – сбалансированность областного 
бюджета и формирование источника покрытия бюджетного дефицита второго 
полугодия. Спасибо. 

 
КОРЕПАНОВ С.Е. Спасибо, Татьяна Львовна. Уважаемые коллеги, 

пожалуйста, какие вопросы есть к тому или другому докладчику? 
Казанцева Тамара Николаевна, Ваш вопрос. 
 
КАЗАНЦЕВА. Добрый день, уважаемые коллеги! Татьяна Львовна, у меня 

два вопроса. Первый вопрос: по какой причине расходная часть бюджета у нас не 
выполнена на 50%, т.е. мы расходную часть, 51 млрд. руб.? 

И второй вопрос, значит, очень много задается вопросов по возвращению 
кардиологических центров в те областные больницы, которые сегодня стали 
районными, и нехватка идет «узких» специалистов во многих районах. Поэтому 
будет ли это сделано или в планах этого нет? Спасибо. 

 
КРУПИНА. Что касается исполнения расходной части бюджета, то я бы, 

наоборот, прокомментировала, сравнивая с предыдущим отчетным периодом, 
первым полугодием 2015 года, что исполнение выглядит весьма динамично, т.е. 
уровень исполнения за первое полугодие составил 40% против 35 в прошлом 
году. 

Поэтому никакого беспокойства в данном случае относительно исполнения 
расходной части бюджета не наблюдается. 

Что касается проблемы комплектования специалистов, то в данном случае 
мы работаем в рамках тех программ, которые у нас решают кадровые проблемы, 
в том числе и выплата, вернее, те соцвыплаты, которые были приостановлены, 
мы вновь к ним вернулись, и на сегодня, сравнивая существующую ситуацию, 
можно сказать, что практически все, в вакантных меня Инна Борисовна может 
дополнить, но каких-то серьезных проблем по «узким» специалистам у нас в 
сельской местности нет. 

 
КОРЕПАНОВ С.Е. Ясно, спасибо. Куликова, пожалуйста, Инна Борисовна. 

 
КУЛИКОВА.  Да, я дополню. Уважаемая Тамара Николаевна, действительно 

некоторые проблемы по обеспечению кадрами, «узкими» специалистами, в 
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районах есть. На сегодня подписано  распоряжение о выделении денежных 
средств для выплаты миллиона 50 специалистам. Мы сейчас ведем активную 
работу по подбору этих специалистов и направлению в сельские территории, 
дабы укомплектовать врачебными кадрами наши сельские территории. 

Что касается кардиоцентров, то никогда в сельских территориях таких 
центров не было. Кроме того, их не было и в Ишиме, и в Тобольске. На 
сегодняшний день и в Ишиме, и в Тобольске созданы межрайонные, хорошо 
укомплектованные, так же, как в областном центре, кардиоцентры, где 
оказывается экстренная медпомощь жителям близлежащих территорий. 

 
КОРЕПАНОВ С.Е. Спасибо, Инна Борисовна. Так, коллеги, еще вопросы? 

Вопросов больше нет. Желающие выступить, пожалуйста. Таковых тоже нет. 
Тогда будем принимать постановление. 

Постановление весьма и весьма короткое: отчет об исполнении областного 
бюджета за первое полугодие 2016 года принять к сведению. 

Кто за принятие такого постановления в целом, если по нему нет 
замечаний, прошу голосовать. 

 
За    - 40 
Против    -  0 
Возд.     -  1 
Не голосовали   -  1 

 
Решение принято. 
 
Вопрос № 5. 
 
 

О ПРОЕКТЕ ЗАКОНА ТЮМЕНСКОЙ ОБЛАСТИ № 1415-05 «О ВНЕСЕНИИ 
ИЗМЕНЕНИЙ В ЗАКОН ТЮМЕНСКОЙ ОБЛАСТИ «ОБ ОБЛАСТНОМ БЮДЖЕТЕ 

НА 2016 ГОД И НА ПЛАНОВЫЙ ПЕРИОД 2017 И 2018 ГОДОВ» 
(первое – второе окончательное чтения) 

 
 
ГОРИЦКИЙ.  Уважаемые коллеги, комитет рассмотрел вопрос о проекте 

областного закона «О внесении изменений в Закон Тюменской области «Об 
областном бюджете на 2016 год и на плановый период 2017 и 2018 годов». 

Законопроект предусматривает изменения основных характеристик 
областного бюджета на текущий год и первый год планового периода. 

Общий объем доходов предлагается увеличить в 2016 году на                    
11 млрд. 742 млн. руб., а в 2017 году на 210 млн. руб. 

План по основному доходному источнику – налогу на прибыль организаций 
– корректируется в сторону увеличения на 4,5 млрд. руб.  

Увеличиваются безвозмездные поступления из федерального бюджета в 
текущем году на 3 млрд. 413 млн. руб., а в 2017 году на 210 млн. руб. 

Доходы  областного бюджета на 2016 год предлагается утвердить в сумме 
116,5 млрд. руб. 

Доходы областного бюджета на 2017 год предлагается утвердить в сумме 
107 млрд. 910 млн. руб.  
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Расходы областного бюджета предлагается увеличить на                            
15 млрд. 418 млн. руб. в текущем году и на 294 млн. руб. в 2017 году. 

Расходы на финансирование социальной сферы в текущем году в целом 
предлагается увеличить на 3 млрд. 770 млн. руб., или на 7%.  

Указанные расходы запланированы в объеме 56 млрд. 827 млн. руб. 
Расходы областного бюджета на финансирование государственных программ 
Тюменской области в 2016 году предлагается увеличить на                                    
16 млрд. 834 млн. руб., или на 19%. Указанные расходы запланированы в объеме 
103 млрд. 757 млн. руб., что составляет 76% от общего объема расходов 
областного бюджета. 

Расходы областного бюджета на 2016 год предлагается утвердить в сумме 
136 млрд.132 млн. руб. 

Общий объем расходов областного бюджета на 2017 год предлагается 
утвердить в объеме 111 млрд. 743 млн. руб. Бюджет сбалансирован. 

Необходимые пояснения может предоставить заместитель Губернатора 
Крупина Татьяна Львовна.  

Комитет рекомендует депутатам областной Думы принять данный 
законопроект в первом – втором окончательном  чтениях. 

 
КОРЕПАНОВ С.Е. Спасибо, Дмитрий Юрьевич. Уважаемые коллеги, 

Дмитрий Юрьевич разжевал все до мелочей, так сказать, суть тех поправок, 
которые мы вносим.  

Есть ли у вас вопросы к тому или иному докладчику, вернее, к Горицкому 
или Крупиной Татьяне Львовне? Нет вопросов. Желающие выступить? Тоже нет. 
Будем принимать тогда постановление. 

Предлагается принять в первом чтении проект закона и рассмотреть 
указанный законопроект в окончательном чтении в ходе настоящего заседания.  

Кто за принятие этого постановления, прошу проголосовать. 
 
За    - 43 
Против    -  0 
Возд.     -  0 
Не голосовали   -  0 

 
Решение принято. 

  
Кто за то, чтобы принять закон в окончательном чтении и направить 

Губернатору для обнародования, и, таким образом, второе постановление тоже 
принять целом, прошу проголосовать. 
 

За    - 42 
Против    -  0 
Возд.     -  0 
Не голосовали   -  1 

 
Решение принято. 
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Вопрос № 6. 
 
 

О ПРОЕКТЕ ЗАКОНА ТЮМЕНСКОЙ ОБЛАСТИ № 1419-05 «О ВНЕСЕНИИ 
ИЗМЕНЕНИЙ В ЗАКОН ТЮМЕНСКОЙ ОБЛАСТИ «О БЮДЖЕТЕ 

ТЕРРИТОРИАЛЬНОГО ФОНДА ОБЯЗАТЕЛЬНОГО МЕДИЦИНСКОГО 
СТРАХОВАНИЯ ТЮМЕНСКОЙ ОБЛАСТИ НА 2016 ГОД И НА ПЛАНОВЫЙ 

ПЕРИОД 2017 И 2018 ГОДОВ» 
(первое – второе окончательное чтения) 

 
 

ГОРИЦКИЙ.  Уважаемые коллеги, комитет рассмотрел вопрос «О проекте 

областного закона «О внесении изменений в Закон Тюменской области               
«О бюджете территориального фонда обязательного медицинского страхования 
Тюменской области на 2016 год и на плановый период 2017 и 218 годов». 

Доходы бюджета фонда предлагается увеличить на 1 млрд. 182 млн. руб. и 
утвердить в объеме 19 млрд. 536 млн. руб.  

Рост доходов произошел в основном за счет фактического поступления 
денежных средств по разделу «Налоговые и неналоговые доходы» в объеме     
819 млн. руб. Кроме того, на 363 млн. руб. увеличиваются доходы от 
безвозмездных поступлений. 

Расходы фонда предлагается увеличить на 1,5 млрд. руб. и утвердить в 
объеме 19 млрд. 841 млн. руб. В структуре расходов бюджета фонда основные 
изменения касаются раздела «Здравоохранение». 

Дефицит бюджета фонда в 2016 году предлагается утвердить в объеме  
305 млн. руб. 

Необходимые материалы у вас имеются. И комитет рекомендует депутатам 
областной Думы принять данный законопроект в первом – втором окончательном 
чтениях. 

 
КОРЕПАНОВ С.Е. Спасибо, Дмитрий Юрьевич. Уважаемые коллеги, мы с 

вами договорились, что с докладом Чирятьева Татьяна Викторовна выступать не 
будет, но если есть у вас к ней вопросы, то она охотно ответит.  

Есть ли вопросы у вас или к Горицкому, или к Чирятьевой? Не вижу, чтобы 
кто-то записался. Так, а желающие выступить? Тоже нет. Тогда принимаем 
постановление. 

Предлагается принять в первом чтении предложенный проект закона и 
рассмотреть указанный законопроект в окончательном чтении в ходе настоящего 
заседания Тюменской областной Думы. Именно в таком виде предлагается 
принять первое постановление. 

Кто за то, чтобы принять его в целом, прошу проголосовать. 
 
За    - 43 
Против    -  0 
Возд.     -  0 
Не голосовали   -  0 

 
Решение принято. 
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Кто за то, чтобы принять закон в окончательном чтении и направить закон 
Губернатору для обнародования, и, таким образом, второе постановление тоже 
принять в целом, прошу проголосовать. 

 
За    - 43 
Против    -  0 
Возд.     -  0 
Не голосовали   -  0 

 
Решение принято. 
 
Вопрос № 7. 
 
 
О ЗАКОНЕ ТЮМЕНСКОЙ ОБЛАСТИ «О ВНЕСЕНИИ ИЗМЕНЕНИЙ В 

НЕКОТОРЫЕ ЗАКОНЫ ТЮМЕНСКОЙ ОБЛАСТИ» (ПРОЕКТ № 1388-05) 
(второе окончательное чтение) 

 
 
СТОЛЯРОВ В.А. Уважаемые коллеги, проект закона Тюменской области 

«О внесении изменений в некоторые законы Тюменской области» был принят 
областной Думой  в первом чтении 16 июня текущего года.  

Законопроект был внесен прокурором области в связи с изменением 
федерального законодательства и предусматривал уточнение порядка 
образования комиссии по делам несовершеннолетних и защите их прав. 

К проекту закона поступили предложения Правительства области, 
правового управления, управления по экономике и финансам Думы, обобщены и 
представлены в таблице поправок. 

Коротко отмечу, что Правительством области предложено оставить 
действующую систему комиссии, наделив органы МСУ госполномочиями по 
созданию организации и деятельности комиссии по делам несовершеннолетних и 
защите их прав. 

Согласно информации Правительства расходы на исполнение данного 
полномочия на 16-й и на плановый период 17-го и 18-го годов в настоящее время 
предусмотрены в бюджетах муниципальных районов и городских округов. 

Комитетом поддержаны предложения Правительства области, изложенные 
в пунктах 1, 2, 3 и 4 таблицы поправок, остальные поправки рекомендовано 
отклонить. 

Прошу коллег поддержать предложение комитета и принять Закон 
Тюменской области «О внесении изменений в некоторые законы Тюменской 
области» с учетом мнения комитета по таблице поправок. Спасибо за внимание. 

 
КОРЕПАНОВ С.Е. Спасибо, Владимир Алексеевич. Вопросы к докладчику, 

желающие выступить? Нет ни тех, ни других. Принимаем постановление. 
Комитет предлагает принять закон с учетом принятых поправок, направить 

Губернатору для обнародования и снять соответствующее постановление 
областной Думы с контроля. Предлагается принять это постановление в целом. 

Кто за данное предложение, прошу голосовать. 
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За    - 43 
Против    -  0 
Возд.     -  0 
Не голосовали   -  0 

 
Решение принято. 
 
Вопрос № 8. 
 
 

О ЗАКОНЕ ТЮМЕНСКОЙ ОБЛАСТИ «О ВНЕСЕНИИ ИЗМЕНЕНИЯ В ЗАКОН 
ТЮМЕНСКОЙ ОБЛАСТИ «О БЕСПЛАТНОМ ПРЕДОСТАВЛЕНИИ ЗЕМЕЛЬНЫХ 

УЧАСТКОВ ГРАЖДАНАМ, ИМЕЮЩИМ ТРЕХ И БОЛЕЕ ДЕТЕЙ» 
(второе окончательное чтение) 

 
 
КОНЕВ. Уважаемые коллеги, законопроект «О внесении изменения в Закон 

Тюменской области «О бесплатном предоставлении земельных участков 
гражданам, имеющим трех и более детей» в 1-м чтении был рассмотрен              
22 октября 15-го года. 

Законопроект был представлен депутатом областной Думы Владимиром 
Юрьевичем Пискайкиным. 

Ко второму чтению поступили поправки, авторами поправок является 
Правительство Тюменской области. Все заключения на таблицу поправок 
положительные. 

На вопросы при необходимости может ответить директор Департамента 
ЖКХ Тюменской области Гилев Михаил Сергеевич. 

Комитет рекомендует принять закон во 2-м окончательном чтении с учетом 
поправок, одобренных комитетом. 

 
КОРЕПАНОВ С.Е. Спасибо, Юрий Михайлович. Глеб Александрович Трубин 

задает вопрос. Скажите, в чей адрес вопрос? Пожалуйста. 
 
ТРУБИН. К представителям Правительства, может, и Юрий Михайлович 

сможет ответить. 
Вопрос следующий: как принятие данной поправки отразится на реализации 

закона? Спасибо. 
 
КОРЕПАНОВ С.Е. Юрий Михайлович, кто будет отвечать? 
 
КОНЕВ. Данный законопроект никаких отрицательных последствий для 

выделения земельных участков многодетным семьям не представляет. Дело в 
том, что здесь касается речь федеральных земель, по которым управление было 
передано органам власти Тюменской области, но обеспечение инженерными 
сетями федеральных земель должно осуществляться, значит, с учетом 
федерального законодательства, на его основе, вот и все. 

 
КОРЕПАНОВ С.Е. Ясно, спасибо. Ребякин, значит, вопрос тоже, скажите, в 

чей адрес? В адрес Гилева или в адрес Конева? 
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РЕБЯКИН. Вопрос к представителям Правительства. Увеличится ли 
количество предоставляемых земельных участков многодетным семьям после 
принятия данного закона? 

 
КИСЕЛЕВ.  Данным проектом, если взять текст проекта, уточняется часть 

вторая и говорит о том, что земли, полномочия по которым переданы в РФ, 
обеспечиваются инженерными сетями – эта, собственно, формулировка ровно 
уточняется из 161-го Федерального закона, и, получается, у нас областной 
правовой акт приводится в соответствие с федеральным правовым актом. 

И на количество предоставляемых дополнительно земельных участков он 
не влияет. 

 
КОРЕПАНОВ С.Е. Ясно, спасибо. Больше вопросов нет.  
Слово для выступления предоставляется Трубину Глебу Александровичу, 

пожалуйста. 
 
ТРУБИН. Уважаемые коллеги, мы в очередной раз принимаем изменения 

в Закон Тюменской области «О бесплатном предоставлении земельных участков 
гражданам, имеющим трех и более детей», и реализация данного закона очень 
важна. Поэтому, потому что для большинства многодетных семей это 
единственная возможность улучшить свои жилищные условия. Мы видим, что в 
Тюменской области очень на высоком уровне медицина в плане акушерства, 
поэтому в Тюменской области дети рождаются, многодетные семьи создаются, и 
даже из других регионов зачастую приезжают в Тюменскую область для этого. 

Поэтому многодетные семьи, живущие на территории ХМАО – Югры, также 
бы хотели на равных условиях получать участки, как и многодетные семьи Ямала. 
Но, увы, ни губернатору, ни правящей партии, это, к сожалению, не нужно. 

Кроме этого, обсуждаемый сейчас областной закон реализуется медленно 
и, по информации Правительства области, по состоянию на 1 февраля 2016 года 
на учет было принято более 12 тыс. многодетных семей, а земельных участков 
выдалось 3712, что составляет менее 30%. На что рассчитывать остальным, 
остается как бы вопрос. 

Но соблюдение данного федерального закона и, так сказать, его нарушение 
или сроки исполнения, к сожалению, не единственные, потому что у нас есть и 
другие законы, где депутаты несут ответственность. Один из таких законов - это 
184-й федеральный закон, который депутаты нарушают сами. И депутаты должны 
быть как раз образцами четких и неукоснительных соблюдений норм 
федеральных и областных законов.  

Но мы видим, что нарушение 184-го федерального закона, это когда 
человек избирается от одной партии, потом представляет другие партии, и я 
надеюсь, что в предстоящем созыве депутаты будут более ответственно 
относиться к исполнению федеральных законов и такого позволять себе не могут. 

Поэтому еще раз призываю закон о многодетных семьях поддержать. А 
депутаты должны сами себе ответить на вопрос: готовы ли они быть образцами 
соблюдения федеральных законов или нет? Спасибо. 

 
КОРЕПАНОВ С.Е. Ясно. Спасибо. Тамара Петровна, что-то есть по 

ведению?  
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БЕЛОКОНЬ. Уважаемые депутаты, просьба придерживаться регламента, и 
выступление должно идти по теме обсуждаемого вопроса. Спасибо. 

 
КОРЕПАНОВ С.Е. Понятно. Спасибо. Конев Юрий Михайлович, Вам слово, 

пожалуйста.  
 
КОНЕВ. Тот вопрос, который был сейчас задан  по ХМАО, 

рассматривался на комитете, был дан подробный ответ, что для этого нужна 
инициатива ХМАО. Зачем еще раз поднимать этот вопрос? Не знаю. 

Будет подобная инициатива, подобная Ямало-Ненецкому округу, наверное, 
Дума рассмотрит и эту проблему. 

 
КОРЕПАНОВ С.Е. Ясно. Спасибо, Юрий Михайлович. Больше, коллеги, 

выступающих нет. Давайте будем принимать постановление. 
Предлагается принять закон с учетом поправок, направить Губернатору для 

обнародования и снять с контроля соответствующее постановление Тюменской 
областной Думы. Других замечаний, предложений не было, предлагается принять 
его в целом. 

Кто за данное предложение, прошу проголосовать. 
 
За    - 43 
Против    -  0 
Возд.     -  0 
Не голосовали   -  0 

 
Решение принято. 
 
Вопрос № 9. 
 
 

О ПРОЕКТЕ ЗАКОНА ТЮМЕНСКОЙ ОБЛАСТИ № 1398-05 «О ВНЕСЕНИИ 
ИЗМЕНЕНИЯ В СТАТЬЮ 4.2 ЗАКОНА ТЮМЕНСКОЙ ОБЛАСТИ  

«О БЮДЖЕТНОМ ПРОЦЕССЕ В ТЮМЕНСКОЙ ОБЛАСТИ» 
(первое – второе окончательное чтения) 

 
 
ГОРИЦКИЙ.  Уважаемые коллеги, комитет рассмотрел вопрос  о проекте 

областного закона «О внесении изменения в статью 4.2 Закона Тюменской 
области «О бюджетном процессе в Тюменской области». 

Разработка данного законопроекта  обусловлена необходимостью 
приведения Закона Тюменской области о бюджетном процессе в соответствие с 
действующим законодательством.  

Статью 4.2 областного закона, регулирующую порядок формирования и 
использования средств дорожного фонда, предлагается дополнить нормой 
аналогично норме статьи 179.4 Бюджетного кодекса РФ, которая устанавливает 
случаи увеличения или уменьшения объема ассигнований дорожного фонда 
субъекта РФ. 

Комитет рекомендует депутатам областной Думы принять данный 
законопроект в первом – втором окончательном чтениях.  
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КОРЕПАНОВ С.Е. Спасибо. Вопросы к докладчику? Желающие выступить? 
Ни тех, ни других нет. Принимаем постановление. 

Предлагается принять в первом чтении предложенный проект закона и 
рассмотреть его в окончательном чтении в ходе настоящего заседания 
Тюменской областной Думы.  

Кто за данное постановление, прошу проголосовать. 
 
За    - 43 
Против    -  0 
Возд.     -  0 
Не голосовали   -  0 

 
Решение принято. 
 
Предлагается принять закон в окончательном чтении и направить 

Губернатору для обнародования, и, таким образом, второе постановление тоже 
принять в целом. 

Кто «за», прошу голосовать. 
 
За    - 42 
Против    -  0 
Возд.     -  0 
Не голосовали   -  1 

 
Решение принято. 
 
Вопрос № 10. 
 
 

О ПРОЕКТЕ ЗАКОНА ТЮМЕНСКОЙ ОБЛАСТИ № 1397-05 «О ВНЕСЕНИИ 
ИЗМЕНЕНИЙ В ЗАКОН ТЮМЕНСКОЙ ОБЛАСТИ «О ГОСУДАРСТВЕННОЙ 

ПОДДЕРЖКЕ ИНВЕСТИЦИОННОЙ ДЕЯТЕЛЬНОСТИ  
В ТЮМЕНСКОЙ ОБЛАСТИ» 

(первое – второе окончательное чтения) 

 
 
ГОРИЦКИЙ.  Уважаемые коллеги, комитет рассмотрел вопрос о проекте 

областного закона  «О внесении изменений в Закон Тюменской области              
«О государственной поддержке инвестиционной деятельности в Тюменской 
области».  

Разработка законопроекта обусловлена необходимостью приведения 
Закона Тюменской области «О государственной поддержке инвестиционной 
деятельности в Тюменской области» в соответствие с действующим 
законодательством.  

Законопроектом предлагается исключить из областного закона ряд 
терминов, установив, что понятие «термины» применяются в значениях, 
определенных федеральным законодательством и законодательством Тюменской 
области.   
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Комитет рекомендует депутатам областной Думы принять данный 
законопроект в первом – окончательном чтениях. 

 
КОРЕПАНОВ С.Е. Вопросы, желающие выступить? Нет. Принимаем 

постановление.  
Кто за то, чтобы принять к рассмотрению предложенный проект закона, 

принять его в первом чтении и рассмотреть указанный законопроект в 
окончательном чтении в ходе настоящего заседании Думы, таким образом, первое 
постановление принять в целом, прошу проголосовать. 

 
За    - 42 
Против    -  0 
Возд.     -  0 
Не голосовали   -  1 

 
Решение принято. 
 
Кто за то, чтобы принять закон в окончательном чтении и направить 

Губернатору для обнародования, таким образом, второе постановление тоже 
принять в целом, прошу проголосовать. 

 
За    - 43 
Против    -  0 
Возд.     -  0 
Не голосовали   -  0 

 
Решение принято. 
 
Вопрос № 11. 
 
 

О ПРОЕКТЕ ЗАКОНА ТЮМЕНСКОЙ ОБЛАСТИ № 1414-05 «О ВНЕСЕНИИ 
ИЗМЕНЕНИЯ В СТАТЬЮ 4 ЗАКОНА ТЮМЕНСКОЙ ОБЛАСТИ «О ПОДДЕРЖКЕ 

СОЦИАЛЬНО ОРИЕНТИРОВАННЫХ НЕКОММЕРЧЕСКИХ ОРГАНИЗАЦИЙ В 
ТЮМЕНСКОЙ ОБЛАСТИ» 

(первое – второе окончательное чтения) 

 
 
ГОРИЦКИЙ.  Уважаемые коллеги, комитет рассмотрел вопрос о проекте 

областного закона «О внесении изменения в статью 4 Закона Тюменской области 
«О поддержке социально ориентированных некоммерческих организаций в 
Тюменской области».  

Разработка данного законопроекта обусловлена необходимостью 
приведения Закона Тюменской области о поддержке социально ориентированных 
некоммерческих организаций в соответствие с Федеральным законом                  
«О внесении изменений в Федеральный закон «О некоммерческих организациях» 
в части установления статуса некоммерческой организации – исполнителя 
общественно полезных услуг. 
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Указанным  федеральным законом установлен специальный правовой 
статус некоммерческой организации – исполнителя общественно полезных услуг.  

Данная организация на протяжении одного и более года должна оказывать 
общественно полезные услуги надлежащего качества и не являться 
некоммерческой организацией, выполняющей функции иностранного агента, не 
иметь задолженности по налогам и сборам, иным, предусмотренным 
законодательством РФ обязательным платежам.  

Законопроектом предусматривается, что некоммерческие организации – 
исполнители общественно полезных услуг – имеют право на приоритетное 
получение мер поддержки. Уточняется, что порядок приоритетного получения мер 
поддержки устанавливается нормативно-правовыми актами Правительства 
Тюменской области. 

Необходимые материалы у вас имеются. Комитет рекомендует депутатам 
областной Думы принять данный законопроект в первом – втором окончательном 
чтениях.  

 
КОРЕПАНОВ С.Е. Спасибо. Так, коллеги, у кого есть вопросы? Желающие 

выступить? Ни тех, ни других нет. Давайте будем принимать постановление.  
Предлагается принять к рассмотрению проект закона, принять его в первом 

чтении и рассмотреть в окончательном чтении в ходе сегодняшнего заседания.  
Кто за данное предложение, прошу проголосовать. 
 
За    - 42 
Против    -  0 
Возд.     -  0 
Не голосовали   -  1 

 
Решение принято. 
 
Спасибо. Предлагается принять закон в окончательном чтении и направить 

Губернатору для обнародования, и, таким образом, второе постановление тоже 
предлагается принять в целом.  

Кто за принятие постановления, прошу проголосовать. 
 
За    - 40 
Против    -  0 
Возд.     -  0 
Не голосовали   -  3 

 
Решение принято. 
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Вопрос  № 12. 
 
 

О ПРОЕКТЕ ЗАКОНА ТЮМЕНСКОЙ ОБЛАСТИ № 1392-05 «О ВНЕСЕНИИ 
ИЗМЕНЕНИЙ В СТАТЬИ 26 И 28 ЗАКОНА ТЮМЕНСКОЙ ОБЛАСТИ  

«О ПОРЯДКЕ ПОДГОТОВКИ, ПРИНЯТИЯ И ДЕЙСТВИЯ НОРМАТИВНЫХ 
ПРАВОВЫХ И ПРАВОВЫХ АКТОВ ТЮМЕНСКОЙ ОБЛАСТИ» 

(первое – второе окончательное чтения) 
 

 
САЙФИТДИНОВ. Проект закона «О внесении изменений в статьи 26 и 28 

Закона Тюменской области «О порядке подготовки, принятия и действия 
нормативных правовых и правовых актов Тюменской области» внесен депутатами 
Корепановым, Артюховым, Ульяновым. 

Проект направлен на совершенствование законодательной процедуры в 
областной Думе. В частности, проектом предлагается внести изменение в    
статью 26 закона, в соответствии с которой законопроекты, на которые поступили 
2 и более отрицательных заключения, на рассмотрение областной Думы не 
вносятся, при этом предлагается распространить указанное требование и на 
поправки к законопроекту, поскольку поправки по своему содержанию не 
отличаются от законопроекта, так как содержат правовые нормы. 

Аналогичные изменения предлагается внести в статью 28 закона, которая 
регулирует порядок рассмотрения законопроектов непосредственно на заседании 
Думы. В соответствии с ними на заседании Думы не рассматриваются 
законопроекты и поправки, на которые поступили два и более отрицательных 
заключения, либо отсутствуют заключения правового  управления, управления по 
экономике и финансам или Губернатора области, в случае, если такое 
заключение обязательно. 

Предложений и замечаний на проект не поступило. Комитет рекомендует 
принять проект в первом и втором окончательном чтениях.  

 
КОРЕПАНОВ С.Е. Спасибо, Фуат Ганеевич. Вопросы к докладчику? 

Желающие выступить? Нет таковых. Принимаем постановление. 
Предлагается принять постановление следующего характера: принять к 

рассмотрению проект закона, принять его в первом чтении с учетом результатов 
лингвистической экспертизы и рассмотреть указанный законопроект в 
окончательном чтении в ходе настоящего заседания Думы. 

Кто за принятие постановления в целом, прошу голосовать. 
 
За    - 39 
Против    -  2 
Возд.     -  1 
Не голосовали   -  1 

 
Решение принято. 
 
Кто за то, чтобы принять закон в окончательном чтении, направить 

Губернатору для обнародования и, таким образом, второе постановление тоже 
принять в целом, прошу голосовать. 
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За    - 40 
Против    -  2 
Возд.     -  1 
Не голосовали   -  0 

 
Решение принято. 
 
Вопрос № 13. 
 
 

О ПРОЕКТЕ ЗАКОНА ТЮМЕНСКОЙ ОБЛАСТИ № 1394-05 «О ВНЕСЕНИИ 
ИЗМЕНЕНИЙ В ЗАКОН ТЮМЕНСКОЙ ОБЛАСТИ  «О ГЕРБЕ И ФЛАГЕ 

ТЮМЕНСКОЙ ОБЛАСТИ» 
(первое – второе окончательное чтения) 

 

 
САЙФИТДИНОВ. Необходимость внесения изменений в Закон Тюменской 

области «О гербе и флаге Тюменской области» обусловлена невозможностью в 
отдельных случаях использовать на практике одноцветное изображение герба, не 
нарушая при этом нормы закона области, которые предписывают, что 
воспроизводимое изображение герба Тюменской области, независимо от его 
размеров, всегда должно соответствовать многоцветному или одноцветному 
изображению. 

В приложениях к действующей редакции закона контурное пространство 
одноцветного изображения герба заполнено штрихом либо черным цветом, что 
затрудняет его воспроизведение в рельефе либо в монетной продукции. 

С целью устранения данного недостатка и расширения возможности 
использования одноцветного герба области вносится изменение в приложение к 
закону, в котором одноцветный герб Тюменской области изображается 
контурными линиями без штриховки. 

Также в статью 8 закона уточняется порядок воспроизведения герба, в 
соответствии с которым при воспроизведении герба его изображение должно 
соответствовать геральдическому описанию. 

Вносимые изменения согласованы с Геральдическим советом при 
Президенте РФ. 

Комитет рекомендует принять закон в 1-м и во 2-м окончательном чтениях. 
 
КОРЕПАНОВ С.Е. Спасибо, Фуат Ганеевич. Коллеги, вопросы, желающие 

выступить? Нет. Принимаем постановление. 
Предлагается принять к рассмотрению проект закона, принять его в 1-м 

чтении и рассмотреть законопроект в окончательном чтении в ходе настоящего 
заседания. 

Кто за данное предложение, прошу голосовать. 
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За    - 42 
Против    -  0 
Возд.     -  0 
Не голосовали   -  1 

 
Решение принято. 
 
Кто за то, чтобы принять закон в окончательном чтении и направить 

Губернатору для обнародования, и, таким образом, второе постановление тоже 
принять в целом, прошу голосовать. 

 
За    - 43 
Против    -  0 
Возд.     -  0 
Не голосовали   -  0 

 
Решение принято. 
 
Вопрос № 14. 
 
 

О ПРОЕКТЕ ЗАКОНА ТЮМЕНСКОЙ ОБЛАСТИ № 1396-05 «О ВНЕСЕНИИ 
ИЗМЕНЕНИЯ В СТАТЬЮ 11 ЗАКОНА ТЮМЕНСКОЙ ОБЛАСТИ «ОБ ОСНОВАХ 

ОРГАНИЗАЦИИ И ДЕЯТЕЛЬНОСТИ ТЮМЕНСКОЙ ОБЛАСТНОЙ ДУМЫ» 
(первое – второе окончательное чтения) 

 

 
САЙФИТДИНОВ. Проектом закона «О внесении изменения в статью 11 

Закона Тюменской области «Об основах организации и деятельности Тюменской 
областной Думы» председатель областной Думы наделяется полномочием по 
назначению на должность и освобождению от должности руководителя аппарата 
областной Думы. 

Логика вносимых изменений заключается в том, что на руководителя 
аппарата как на лицо, замещающее должность государственного госслужащего, 
распространяется требование законодательства РФ о государственной 
гражданской службе. 

Учитывая, что представителем нанимателя в Тюменской областной Думе 
является председатель Думы, а также то, что правовым актом председателя 
назначаются на должности все госслужащие в областной Думе, предлагается 
внести соответствующее изменение в закон Тюменской области. 

Замечаний и предложений к проекту не поступило. Комитет рекомендует 
принять закон в 1-м и во 2-м окончательном чтениях. 

 
КОРЕПАНОВ С.Е. Спасибо, Фуат Ганеевич. Вопросы, желающие 

выступить? Нет ни тех, ни других. Принимаем постановление. 
Кто за то, чтобы принять к рассмотрению проект закона, принять его в        

1-м чтении и рассмотреть указанный законопроект в окончательном чтении в ходе 
настоящего заседания областной Думы. 

Кто за то, чтобы постановление принять в целом, прошу голосовать. 
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За    - 42 
Против    -  1 
Возд.     -  0 
Не голосовали   -  0 

 
Решение принято. 
 
Кто за то, чтобы принять закон в окончательном чтении и направить 

Губернатору области для обнародования, и, таким образом, второе 
постановление тоже принять в целом, прошу голосовать. 

За    - 41 
Против    -  1 
Возд.     -  1 
Не голосовали   -  0 

 
Решение принято. 
 
Вопрос № 15. 
 
 

О ПРОЕКТЕ ЗАКОНА ТЮМЕНСКОЙ ОБЛАСТИ № 1399-05 «О ВНЕСЕНИИ 
ИЗМЕНЕНИЙ В ЗАКОН ТЮМЕНСКОЙ ОБЛАСТИ «О НАДЕЛЕНИИ ОРГАНОВ 

МЕСТНОГО САМОУПРАВЛЕНИЯ ОТДЕЛЬНЫМИ  
ГОСУДАРСТВЕННЫМИ ПОЛНОМОЧИЯМИ» 
(первое – второе окончательное чтения) 

 
 
САЙФИТДИНОВ. Проект закона «О внесении изменений в Закон 

Тюменской области «О наделении органов местного самоуправления отдельными 
государственными полномочиями» внесен Правительством области. 

Проект разработан с целью приведения областного закона в соответствие с 
положениями Федерального закона от 23 июня текущего года «О внесении 
изменений в Федеральный закон «Об актах гражданского состояния». 

Изменения носят технический характер, не сокращают и не увеличивают 
перечень переданных полномочий органам местного самоуправления. 

Комитет рекомендует принять закон в первом и втором окончательном 
чтениях. 

 
КОРЕПАНОВ С.Е. Спасибо, Фуат Ганеевич. Вопросы, желающие 

выступить? Нет.  
Кто за то, чтобы принять в первом чтении проект закона с учетом 

результатов лингвистической экспертизы и рассмотреть указанный законопроект в 
окончательном чтении в ходе настоящего заседания, прошу проголосовать. 
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За    - 42 
Против    -  0 
Возд.     -  0 
Не голосовали   -  1 

 
Решение принято. 
 
Кто за то, чтобы принять закон в окончательном чтении и направить 

Губернатору для обнародования, и, таким образом, второе постановление тоже 
принять в целом, прошу проголосовать. 

 
За    - 43 
Против    -  0 
Возд.     -  0 
Не голосовали   -  0 

 
Решение принято. 
 
Вопрос № 16. 
 
 

О ПРОЕКТЕ ЗАКОНА ТЮМЕНСКОЙ ОБЛАСТИ № 1400-05 «О ВНЕСЕНИИ 
ИЗМЕНЕНИЙ В СТАТЬЮ 5.3.1 КОДЕКСА ТЮМЕНСКОЙ ОБЛАСТИ ОБ 

АДМИНИСТРАТИВНОЙ ОТВЕТСТВЕННОСТИ» 
(первое – второе окончательное чтения) 

 
 
САЙФИТДИНОВ. Проект закона «О внесении изменений в статью 5.3.1 

Кодекса Тюменской области об административной ответственности» внесен 
Правительством области. 

Проект разработан в целях приведения областного законодательства в 
соответствие с принятыми федеральными законами от 23 июня текущего года   
«О внесении изменений в отдельные законодательные акты Российской 
Федерации» и от 3 июля текущего года «О внесении изменений в Кодекс 
Российской Федерации об административных правонарушениях». 

Проектом расширяются полномочия уполномоченных должностных лиц 
органов исполнительной власти и должностных лиц органов местного 
самоуправления по составлению протоколов об административных 
правонарушениях при осуществлении регионального государственного контроля, 
государственного финансового контроля и при осуществлении муниципального 
финансового контроля.  

В соответствии с вносимыми изменениями уполномоченные должностные 
лица органов исполнительной власти будут вправе составлять протоколы по всем 
составам правонарушения, предусмотренного статьей 19.4.1 Кодекса об 
административных правонарушениях РФ.  Аналогичное расширение полномочий 
предусматривается по статье 19.5 и 20.1 КоАП РФ. 

Комитет рекомендует принять закон в первом и втором окончательном 
чтениях. 
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КОРЕПАНОВ С.Е. Ясно, Фуат Ганеевич, спасибо. Коллеги, вопросы, 
желающие выступить? Нет ни тех, ни других. Давайте принимаем постановление 
тогда. 

Предлагается принять его в первом чтении с учетом результатов 
лингвистической экспертизы и рассмотреть указанный законопроект в 
окончательном чтении в ходе сегодняшнего заседания. 

Если нет замечаний, ставлю вопрос на голосование.  
Кто за то, чтобы первое постановление принять в целом? 
 
За    - 43 
Против    -  0 
Возд.     -  0 
Не голосовали   -  0 

 
Решение принято. 
 
Кто за то, чтобы принять закон в окончательном чтении и направить 

Губернатору области для обнародования, таким образом, второе постановление 
тоже принять  в целом, прошу проголосовать. 

 
За    - 43 
Против    -  0 
Возд.     -  0 
Не голосовали   -  0 

 
Решение принято. 
 
Вопрос № 17. 
 
 

О ПРОЕКТЕ ЗАКОНА ТЮМЕНСКОЙ ОБЛАСТИ № 1405-05 «О ВНЕСЕНИИ 
ИЗМЕНЕНИЙ В ЗАКОН ТЮМЕНСКОЙ ОБЛАСТИ «О ДЕЯТЕЛЬНОСТИ 

РЕЛИГИОЗНЫХ ОБЪЕДИНЕНИЙ В ТЮМЕНСКОЙ ОБЛАСТИ» 
(первое – второе окончательное чтения) 

 
 
САЙФИТДИНОВ. Проект закона «О внесении изменений в Закон 

Тюменской области «О деятельности религиозных объединений в Тюменской 
области» разработан в связи с принятием Федерального закона от  6 июля       
2016 года «О внесении изменений в Федеральный закон «О противодействии 
терроризму».  

Указанным федеральным законом урегулированы правоотношения, 
связанные с осуществлением миссионерской деятельности в Российской 
Федерации.  

Учитывая, что нормы федерального закона имеют прямое действие, 
распространяются на территорию всех субъектов РФ, проектом рассматриваемого 
закона предлагается исключить из закона статью 9, регулирующую вопросы 
миссионерской деятельности в Тюменской области. 
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Комитет рекомендует принять закон в первом и втором окончательном 
чтениях. 

 
КОРЕПАНОВ С.Е. Спасибо, Фуат Ганеевич. Вопросы докладчику, 

желающие выступить? Нет. Принимаем постановление. 
Кто за то, чтобы принять к рассмотрению проект закона, принять его в 

первом чтении с учетом результатов лингвистической экспертизы и рассмотреть 
указанный законопроект в окончательном чтении в ходе настоящего заседания 
областной Думы, прошу голосовать. 

 
За    - 42 
Против    -  0 
Возд.     -  0 
Не голосовали   -  1 

 
Решение принято. 
 
Кто за то, чтобы принять закон в окончательном чтении и направить 

Губернатору для обнародования, и, таким образом, второе постановление тоже 
принять в целом, прошу проголосовать. 

 
За    - 42 
Против    -  0 
Возд.     -  0 
Не голосовали   -  1 

 
Решение принято. 
 
Вопрос № 18. 
 
 

О ПРОЕКТЕ ЗАКОНА ТЮМЕНСКОЙ ОБЛАСТИ № 1408-05 «О ВНЕСЕНИИ 
ИЗМЕНЕНИЙ В СТАТЬЮ 4 ЗАКОНА ТЮМЕНСКОЙ ОБЛАСТИ «О ПОРЯДКЕ 
РАЗГРАНИЧЕНИЯ ИМУЩЕСТВА, НАХОДЯЩЕГОСЯ В СОБСТВЕННОСТИ 

МУНИЦИПАЛЬНЫХ ОБРАЗОВАНИЙ ТЮМЕНСКОЙ ОБЛАСТИ» 
(первое – второе окончательное чтения) 

 

 
САЙФИТДИНОВ. Проект закона «О порядке разграничения имущества, 

находящегося в собственности муниципальных образований Тюменской области» 
разработан в связи с вступлением в силу с 1 января 2017 года Федерального 
закона от 13 июля 2015 года «О государственной регистрации недвижимости, 
которым предусматривается ведение единого государственного реестра 
недвижимости. 

В этих целях в тексте закона слова «единый государственный реестр прав 
на недвижимое имущество и сделок с ним» заменяются на слова «единый 
государственный реестр недвижимости». 

Комитет рекомендует принять закон в 1-м и во 2-м окончательном чтениях. 
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КОРЕПАНОВ С.Е. Спасибо. Вопросы к докладчику, желающие выступить? 
Нет. Принимаем постановление. Предлагается принять к рассмотрению проект 
закона, принять в 1-м чтении его и рассмотреть указанный законопроект в 
окончательном чтении в ходе настоящего заседания областной Думы. 

Кто за принятие этого постановления в целом, прошу голосовать. 
 
За    - 42 
Против    -  1 
Возд.     -  0 
Не голосовали   -  0 

 
Решение принято. 
 
Кто за то, чтобы принять закон в окончательном чтении и направить 

Губернатору области для обнародования, и, таким образом, второе 
постановление тоже принять в целом, прошу голосовать. 

 
За    - 43 
Против    -  0 
Возд.     -  0 
Не голосовали   -  0 

 
Решение принято. 
 
Вопрос № 19. 

 
 

О ПРОЕКТЕ ЗАКОНА ТЮМЕНСКОЙ ОБЛАСТИ № 1411-05 «О ВНЕСЕНИИ 
ИЗМЕНЕНИЙ В СТАТЬИ 7 И 10 ЗАКОНА ТЮМЕНСКОЙ ОБЛАСТИ  
«О НАГРАДАХ И ПОЧЕТНЫХ ЗВАНИЯХ ТЮМЕНСКОЙ ОБЛАСТИ» 

(первое – второе окончательное чтения) 
 

 
САЙФИТДИНОВ. Закон «О внесении изменений в статьи 7 и 10 Закона 

Тюменской области «О наградах и почетных званиях Тюменской области» внесен 
Правительством Тюменской области. 

Проектом уточняется перечень необходимых документов и сведений, 
которые прилагаются к ходатайству представляемого к награждению кандидата. 

На проект поступила поправка правового управления редакционного 
характера, с которой предлагается согласиться. 

Комитет рекомендует принять закон в 1-м и во 2-м окончательном чтениях с 
учетом таблицы поправок. 

 
КОРЕПАНОВ С.Е. Спасибо. К Фуату Ганеевичу вопросы, желающие 

выступить? Нет. Предлагается принять к рассмотрению предложенный проект 
закона, принять его в 1-м чтении  с учетом таблицы поправок и с учетом 
лингвистической экспертизы и рассмотреть указанный законопроект в 
окончательном чтении в ходе настоящего заседания Тюменской областной Думы. 

Кто за принятие этого постановления в целом, прошу голосовать. 
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За    - 41 
Против    -  1 
Возд.     -  1 
Не голосовали   -  0 

 
Решение принято. 
 
Кто за то, чтобы принять в окончательном чтении с учетом принятых 

поправок этот закон и направить Губернатору области для обнародования, прошу 
голосовать. 

 
За    - 41 
Против    -  1 
Возд.     -  1 
Не голосовали   -  0 

 
Решение принято. 
 
Вопрос № 20. 
 

 
О ПРОЕКТЕ ЗАКОНА ТЮМЕНСКОЙ ОБЛАСТИ № 1412-05 «О ВНЕСЕНИИ 

ИЗМЕНЕНИЙ В ЗАКОН ТЮМЕНСКОЙ ОБЛАСТИ «ОБ УЧАСТИИ ЖИТЕЛЕЙ 
ТЮМЕНСКОЙ ОБЛАСТИ В ОХРАНЕ ОБЩЕСТВЕННОГО ПОРЯДКА» 

(первое – второе окончательное чтения) 
 

 
САЙФИТДИНОВ. Проект закона «О внесении изменений в Закон 

Тюменской области «Об участии жителей Тюменской области в охране 
общественного порядка» внесен Правительством области. 

Проектом предлагается ввести для народного дружинника обязательное 
ношение в период несения службы по охране общественного порядка красного 
жилета со светоотражающей надписью «Народный дружинник». 

Кроме того, законопроектом устанавливаются гарантии соцзащиты 
народного дружинника и членов его семьи. Так, в случае гибели народного 
дружинника членам его семьи выплачивается единовременное пособие в размере 
500 тыс. руб. В случае причинения народному дружиннику тяжкого вреда 
здоровью, повлекшего значительную стойкую утрату общей трудоспособности или 
инвалидности, ему выплачивается 50 тыс. руб. 

Также проект предусматривает порядок предоставления указанных мер 
соцзащиты. 

На проект поступили две поправки редакционного характера, с которыми 
предлагается согласиться.  

Комитет рекомендует принять закон в 1-м и во 2-м окончательном чтениях с 
учетом таблицы поправок. 

 
КОРЕПАНОВ С.Е. Спасибо, Фуат Ганеевич. Вопросы к докладчику и 

желающие выступить? Принимаем постановление. 
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Кто за то, чтобы принять к рассмотрению проект закона, принять его в        
1-м чтении  с учетом результатов лингвистической экспертизы и рассмотреть 
законопроект в окончательном чтении в ходе настоящего заседания областной 
Думы. 

Кто за данное предложение, прошу голосовать. 
 
За    - 40 
Против    -  0 
Возд.     -  1 
Не голосовали   -  1 

 
Решение принято. 
 
Кто за то, чтобы принять закон в окончательном чтении и направить 

Губернатору для обнародования и, таким образом, второе постановление, если 
нет замечаний, принять в целом, прошу голосовать. 

 
За    - 40 
Против    -  0 
Возд.     -  1 
Не голосовали   -  1 

 
Решение принято. 
 
Вопрос № 21. 
 

 
О ПРОЕКТЕ ЗАКОНА ТЮМЕНСКОЙ ОБЛАСТИ № 1418-05 «О ВНЕСЕНИИ 

ИЗМЕНЕНИЙ В НЕКОТОРЫЕ ЗАКОНЫ ТЮМЕНСКОЙ ОБЛАСТИ» 
(первое – второе окончательное чтения) 

 
 
САЙФИТДИНОВ. Проект закона «О внесении изменений в некоторые 

законы Тюменской области» внесен депутатами Корепановым, Артюховым, 
Ульяновым. 

Проектами законов области «Об основах организации и деятельности 
Тюменской областной Думы» исключается абзац 2 части 2.1 статьи 6, в 
соответствии с которым решение о замещении должностей председателя и 
первого заместителя председателя областной Думы на профессиональной 
постоянной основе принимается областной Думой при избрании депутатов 
областной Думы на эти должности и оформляется постановлением областной 
Думы.  

Изменение обусловлено тем, что этой же статьей закона для указанных 
должностей предусмотрено осуществление полномочий на профессиональной 
постоянной основе, и дополнительного закрепления данного положения правовым 
актом – постановлением – не требуется. 

Также проектом вносятся изменения в законы области «О статусе депутата 
Тюменской областной Думы» и «О должностных окладах в органах 
государственной власти Тюменской области», в соответствии с которыми 
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депутатам областной Думы, работающим на профессиональной постоянной 
основе, сокращается с 60 до 48 календарных дней ежегодный оплачиваемый 
отпуск, а председателю областной Думы с 26 до 22 МРОТ сокращается 
должностной оклад.  

На проект поступили две поправки, одной из которых уточняется 
наименование вносимого проекта. Вторая поправка Сергея Евгеньевича 
Корепанова, которой уточняется, что фонд оплаты труда председателя 
Тюменской областной Думы не может быть выше фонда оплаты труда высшего 
должностного лица Тюменской области. С обеими поправками предлагается 
согласиться. 

Комитет рекомендует принять закон в первом и втором окончательном 
чтениях с учетом таблицы поправок и с новым наименованием –  «О признании 
утратившим силу абзаца второго части 2.1 статьи 6 Закона Тюменской области 
«Об основах организации и деятельности Тюменской областной Думы» и 
внесении изменений в некоторые законы Тюменской области». 

 
КОРЕПАНОВ С.Е. Спасибо, Фуат Ганеевич. Вопросы, желающие 

выступить? Нет ни тех, ни других. Принимаем постановления. 
Кто за то, чтобы принять к рассмотрению проект закона, принять его в 

первом чтении с учетом результатов лингвистической экспертизы и рассмотреть 
указанный законопроект в окончательном чтении в ходе настоящего заседания 
Тюменской областной Думы, прошу проголосовать. 

 
За    - 42 
Против    -  0 
Возд.     -  0 
Не голосовали   -  0 

 
Решение принято. 
 
Принято. Спасибо. 
Кто за то, чтобы принять закон в окончательном чтении и направить 

Губернатору области для обнародования, и, таким образом, постановление 
принять в целом, прошу проголосовать. 

 
За    - 40 
Против    -  0 
Возд.     -  2 
Не голосовали   -  0 

 
Решение принято. 
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Вопрос № 22. 
 
 

О ПРОЕКТЕ ЗАКОНА ТЮМЕНСКОЙ ОБЛАСТИ № 1391-05 «О ВНЕСЕНИИ 
ИЗМЕНЕНИЙ В ЗАКОН ТЮМЕНСКОЙ ОБЛАСТИ «О ПЕРЕЧНЕ СОЦИАЛЬНЫХ 

УСЛУГ, ПРЕДОСТАВЛЯЕМЫХ ПОСТАВЩИКАМИ СОЦИАЛЬНЫХ УСЛУГ» 
(первое – второе окончательное чтения) 

 
 
СТОЛЯРОВ В.А.  Уважаемые коллеги, законопроект «О внесении 

изменений в Закон Тюменской области «О перечне социальных услуг, 
предоставляемых поставщикам социальных услуг» разработан в связи с 
необходимостью актуализации перечня социальных услуг с учетом 
правоприменительной практики. 

Предлагается дополнить перечень социальных услуг новыми услугами с 
учетом потребностей получателей, а также расширить категорию граждан, 
которым оказываются социальные услуги на дому, неполным семьям с ребенком-
инвалидом, имеющим в индивидуальной программе реабилитации третью 
степень ограничения способности к самообслуживанию. Также вносятся 
изменения редакционного характера.  

На законопроект правовое управление областной Думы представило 
предложения юридико-технического характера, также имеются лингвистические 
правки. 

Комитет рекомендует коллегам принять законопроект в первом и втором 
окончательном чтениях с учетом правовой и лингвистической экспертизы. Прошу 
поддержать решение комитета. 

 
КОРЕПАНОВ С.Е. Спасибо, Владимир Алексеевич. Вопросы, желающие 

выступить? Нет ни тех, ни других.  
Комитет предлагает принять к рассмотрению проект закона, принять его в 

первом чтении с учетом результатов правовой и лингвистической экспертизы и 
рассмотреть указанный законопроект в окончательном чтении в ходе настоящего 
заседания Тюменской областной Думы.  

Кто за то, чтобы поддержать предложение комитета и постановление  
первое принять в целом, прошу проголосовать. 

 
За    - 42 
Против    -  0 
Возд.     -  0 
Не голосовали   -  0 

 
Решение принято. 
 
Принято, спасибо. 
Кто за то, чтобы принять закон в окончательном чтении и направить 

Губернатору области для обнародования, и, таким образом, второе 
постановление тоже принять в целом, прошу проголосовать. 
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За    - 42 
Против    -  0 
Возд.     -  0 
Не голосовали   -  0 

 
Решение принято. 
 
Вопрос № 23. 
 
 

О ПРОЕКТЕ ЗАКОНА ТЮМЕНСКОЙ ОБЛАСТИ № 1416-05 «О ВНЕСЕНИИ 
ИЗМЕНЕНИЯ В СТАТЬЮ 6.1 ЗАКОНА ТЮМЕНСКОЙ ОБЛАСТИ  

«О РЕГУЛИРОВАНИИ ТРУДОВЫХ И ИНЫХ НЕПОСРЕДСТВЕННО СВЯЗАННЫХ 
С НИМИ ОТНОШЕНИЙ В ТЮМЕНСКОЙ ОБЛАСТИ» 

(первое – второе окончательное чтения) 
 

 
СТОЛЯРОВ В.А.  Уважаемые коллеги, проект закона Тюменской области 

«О внесении изменений в статью 6.1 Закона Тюменской области «О 
регулировании трудовых и иных непосредственно связанных с ними отношений в 
Тюменской области» внесен в областную Думу Правительством Тюменской 
области. 

Законопроект разработан в связи с изменением федерального 
законодательства и предусматривает закрепление положений об установлении 
Правительством Тюменской области размера, условий и порядка компенсации 
расходов на оплату стоимости проезда и провоза багажа к месту использования 
отпуска и обратно для сотрудников территориального фонда обязательного 
медицинского страхования Тюменской области, работающих в местностях, 
приравненных к районам Крайнего Севера. 

Положительные заключения правового управления и управления по 
экономике и финансам областной Думы, а также информация областной 
трехсторонней комиссии по регулированию социально-трудовых отношений 
имеются в материалах вопроса. 

Комитет рекомендует проголосовать за предложенный проект решения. 
Спасибо. 

 
КОРЕПАНОВ С.Е. Спасибо, Владимир Алексеевич. Вопросы к докладчику, 

желающие выступить? Принимаем постановление. 
Комитет предлагает принять к рассмотрению проект закона, принять его в 

первом чтении с учетом результатов лингвистической экспертизы и рассмотреть 
указанный законопроект в окончательном чтении в ходе настоящего заседания.  

Кто за то, чтобы принять первое постановление в целом, прошу 
проголосовать. 
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За    - 41 
Против    -  0 
Возд.     -  0 
Не голосовали   -  1 

 
Решение принято. 
 
Принимается, спасибо. 
Кто за то, чтобы принять закон в окончательном чтении и направить 

Губернатору области для обнародования, таким образом, второе постановление 
тоже принять в целом, прошу проголосовать. 

 
За    - 42 
Против    -  0 
Возд.     -  0 
Не голосовали   -  1 

 
Решение принято. 
 
Вопрос № 24. 
 
 

О ПРОЕКТЕ ЗАКОНА ТЮМЕНСКОЙ ОБЛАСТИ № 1395-05 «О ВНЕСЕНИИ 
ИЗМЕНЕНИЙ В СТАТЬЮ 9.3 ЗАКОНА ТЮМЕНСКОЙ ОБЛАСТИ  

«О РЕГУЛИРОВАНИИ ЖИЛИЩНЫХ ОТНОШЕНИЙ В ТЮМЕНСКОЙ ОБЛАСТИ» 
(первое – второе окончательное чтения) 

 
 
ЛОСЕВА. Уважаемые депутаты, проект закона Тюменской области        

«О внесении изменений в статью 9.3 Закона Тюменской области                           
«О регулировании жилищных отношений в Тюменской области» внесен в целях 
приведения областного законодательства в соответствие с нормами 
федерального законодательства. 

Федеральным законом от 23 июня 2016 года № 221 наименование 
Федерального фонда содействия развитию жилищного строительства заменено 
понятием «единый институт развития в жилищной сфере». 

Федеральным законом от 3 июля 2016 года № 355 уточнены полномочия 
органов государственной власти субъектов Российской Федерации в сфере 
жилищных отношений. В связи с этим предлагается дополнить законопроект 
данными нормами. 

 
КОРЕПАНОВ С.Е. Спасибо, Инна Вениаминовна. Вопросы к докладчику, 

желающие выступить? Таковых нет. Принимаем постановление. 
Предлагается принять в первом чтении проект закона с учетом результатов 

лингвистической экспертизы и рассмотреть указанный законопроект в 
окончательном чтении в ходе настоящего заседания областной Думы.  

Кто за то, чтобы это постановление принять в целом, прошу проголосовать. 
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За    - 40 
Против    -  0 
Возд.     -  2 
Не голосовали   -  0 

 
Решение принято. 
 
Решение принято, спасибо. 
Кто за то, чтобы принять закон в окончательном чтении и направить 

Губернатору для обнародования, и, таким образом, второе постановление тоже 
принять в целом, прошу проголосовать. 

 
За    - 40 
Против    -  0 
Возд.     -  2 
Не голосовали   -  0 

 
Решение принято. 
 
Вопрос № 25. 

 

О ПРОЕКТЕ ЗАКОНА ТЮМЕНСКОЙ ОБЛАСТИ № 1403-05 «О ПРИЗНАНИИ 
УТРАТИВШЕЙ СИЛУ СТАТЬИ 6 ЗАКОНА ТЮМЕНСКОЙ ОБЛАСТИ  

«О РЕГУЛИРОВАНИИ ЛЕСНЫХ ОТНОШЕНИЙ В ТЮМЕНСКОЙ ОБЛАСТИ» 
(первое – второе окончательное чтения) 

 
 
ЛОСЕВА. Уважаемые депутаты, проект закона Тюменской области        

«О признании утратившей силу статьи 6 Закона Тюменской области                     
«О регулировании лесных отношений в Тюменской области» внесен 
Правительством Тюменской области.  

Законопроект разработан в связи с принятием Федерального закона от       
23 июня 2016 года № 206, в соответствии с которым установление Правил 
использования лесов для осуществления видов деятельности в сфере 
охотничьего хозяйства отнесено к компетенции уполномоченного федерального 
органа исполнительной власти. 

На заседании присутствует директор Департамента лесного комплекса 
Тюменской области Артановский Владимир Владимирович, который сможет 
ответить на дополнительные  вопросы. 

Комитет принял решение рекомендовать депутатам областной Думы 
принять к рассмотрению и принять в первом чтении проект закона с учетом 
результатов лингвистической экспертизы и рассмотреть законопроект во втором 
окончательном чтении. 

Прошу поддержать решение комитета. 
 
КОРЕПАНОВ С.Е. Спасибо. Вопросы к докладчику? Желающие выступить? 

Нет. Принимаем постановление. 
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Кто за то, чтобы принять к рассмотрению проект закона, принять в первом 
чтении и рассмотреть его в окончательном чтении в ходе настоящего заседания 
областной Думы.  

Кто за принятие такого постановления, прошу проголосовать. 
 
За    - 40 
Против    -  0 
Возд.     -  1 
Не голосовали   -  1 

 
Решение принято. 
 
Принято. Спасибо. 
Кто за то, чтобы принять закон в окончательном чтении и направить 

Губернатору области для обнародования, таким образом, второе постановление 
тоже принять в целом, прошу проголосовать. 

 
За    - 40 
Против    -  0 
Возд.     -  1 
Не голосовали   -  1 

 
Решение принято. 
 
Вопрос № 26. 
 

 
О ПРОЕКТЕ ЗАКОНА ТЮМЕНСКОЙ ОБЛАСТИ № 1406-05 «О ВНЕСЕНИИ 

ИЗМЕНЕНИЙ В СТАТЬЮ 6 ЗАКОНА ТЮМЕНСКОЙ ОБЛАСТИ  
«О ГОСУДАРСТВЕННО-ЧАСТНОМ ПАРТНЕРСТВЕ В ТЮМЕНСКОЙ ОБЛАСТИ» 

(первое – второе окончательное чтения) 
 
 
ЛОСЕВА. Уважаемые депутаты, законопроект Тюменской области         

«О внесении изменений в статью 6 Закона Тюменской области                              
«О государственно-частном партнерстве в Тюменской области» внесен 
Правительством Тюменской области. 

Проект закона разработан в связи с принятием Федерального закона 
от       3 июля 2016 года № 360, которым внесены изменения в Федеральный закон 
от 13 июля 2015 года № 224, уточняющие отдельные вопросы, регулирующие 
содержание соглашений о государственно-частном партнерстве, а также принятие 
решения о реализации проекта государственно-частного партнерства. 

На заседании присутствует Костарева Татьяна Юрьевна, заместитель 
Губернатора Тюменской области, руководитель аппарата Губернатора, которая 
сможет ответить на дополнительные вопросы. 

Комитет принял решение рекомендовать депутатам областной Думы 
принять к рассмотрению и принять в первом чтении проект закона с учетом 
результатов лингвистической экспертизы и рассмотреть законопроект во втором 
окончательном чтении. Прошу поддержать решение комитета. 
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КОРЕПАНОВ С.Е. Ясно. Вопросы к докладчику, представителю 
Правительства? Нет. Желающие выступить? Тоже нет. Принимаем 
постановление. 

Предлагается принять к рассмотрению проект закона, принять его в первом 
чтении с учетом результатов лингвистической экспертизы и рассмотреть 
указанный  законопроект в окончательном  чтении в ходе настоящего заседания.  

Кто за принятие такого постановления в целом, прошу проголосовать. 
 
За    - 42 
Против    -  0 
Возд.     -  0 
Не голосовали   -  1 

 
Решение принято. 
 
Принимается. Спасибо. 
Кто за то, чтобы принять закон в окончательном чтении и направить 

Губернатору для обнародования, таким образом, второе постановление тоже 
принять в целом, прошу проголосовать. 

 
За    - 43 
Против    -  0 
Возд.     -  0 
Не голосовали   -  0 

 
Решение принято. 
 
Вопрос № 27. 
 
 

О ПРОЕКТЕ ЗАКОНА ТЮМЕНСКОЙ ОБЛАСТИ № 1409-05 «О ВНЕСЕНИИ 
ИЗМЕНЕНИЙ В СТАТЬЮ 5 ЗАКОНА ТЮМЕНСКОЙ ОБЛАСТИ  

«О РЕГУЛИРОВАНИИ ТОРГОВОЙ ДЕЯТЕЛЬНОСТИ В ТЮМЕНСКОЙ ОБЛАСТИ» 
(первое – второе окончательное чтения) 

 
 
ЛОСЕВА. Уважаемые коллеги, проект закона Тюменской области            

«О внесении изменений в статью 5 Закона Тюменской области «О регулировании 
торговой деятельности в Тюменской области» внесен Правительством Тюменской 
области. 

В соответствии с принятым 3 июля 2016 года Федеральным законом № 290 
уточнено наименование утверждаемого органами государственной власти 
субъектов Федерации перечня отдаленных и труднодоступных местностей, в 
которых организации и индивидуальные предприниматели вправе не применять 
контрольно-кассовую технику.  

Также законопроектом предлагается отнести к полномочиям органов 
исполнительной власти Тюменской области утверждение перечня отдаленных от 
связи местностей, в которых пользователи могут применять контрольно-кассовую 
технику в режиме, не предусматривающем обязательной передачи фискальных 
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документов в налоговые органы в электронной форме через оператора 
фискальных данных. 

На заседании присутствует Костарева Татьяна Юрьевна,  заместитель 
Губернатора Тюменской области, руководитель аппарата Губернатора, которая 
сможет ответить на дополнительные вопросы. Спасибо. 

 
КОРЕПАНОВ С.Е. Пожалуйста, коллеги, вопросы, желающие выступить? 

Нет. Принимаем постановление. 
Предлагается принять к рассмотрению проект закона, принять его в первом 

чтении с учетом результатов лингвистической экспертизы и рассмотреть в 
окончательном чтении в ходе настоящего заседания.  

Кто за принятие этого постановления в целом, прошу проголосовать. 
 
За    - 42 
Против    -  0 
Возд.     -  0 
Не голосовали   -  1 

 
Решение принято. 
 
Кто за то, чтобы принять закон в окончательном чтении и направить 

Губернатору для обнародования, таким образом, второе постановление тоже 
принять в целом, прошу проголосовать. 

 
За    - 43 
Против    -  0 
Возд.     -  0 
Не голосовали   -  0 

 
Решение принято. 
 
Вопрос № 28. 
 
 

О ПРОЕКТЕ ЗАКОНА ТЮМЕНСКОЙ ОБЛАСТИ № 1410-05 «О ВНЕСЕНИИ 
ИЗМЕНЕНИЙ В СТАТЬИ 3 И 6 ЗАКОНА ТЮМЕНСКОЙ ОБЛАСТИ «О РАЗВИТИИ 
МАЛОГО И СРЕДНЕГО ПРЕДПРИНИМАТЕЛЬСТВА В ТЮМЕНСКОЙ ОБЛАСТИ» 

(первое – второе окончательное чтения) 

 
 
ЛОСЕВА. Уважаемые депутаты, проект закона Тюменской области        

«О внесении изменений в статьи 3 и 6 Закона Тюменской области «О развитии 
малого и среднего предпринимательства в Тюменской области» внесен 
Правительством Тюменской области. 

В соответствии с Федеральным законом от 3 июля 2016 года № 265 
уточнены отдельные правоотношения в сфере развития малого и среднего 
предпринимательства. Аналогичные уточнения предлагается внести в статьи 3 и 6 
Закона Тюменской области «О развитии малого и среднего предпринимательства 
в Тюменской области». 
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На заседании присутствует Костарева Татьяна Юрьевна, заместитель 
Губернатора Тюменской области, которая сможет ответить  на дополнительные  
вопросы. 

На основе замечаний правового управления областной Думы подготовлена 
таблица поправок. 

Комитет принял решение рекомендовать депутатам областной Думы 
принять к рассмотрению и принять в первом чтении проект закона с учетом 
результатов лингвистической экспертизы и рассмотреть законопроект во втором 
окончательном чтении с учетом мнения комитета по таблице поправок. Прошу 
поддержать решение комитета. 

 
КОРЕПАНОВ С.Е. Спасибо, Инна Вениаминовна. Коллеги, вопросы, 

желающие выступить? Нет ни тех, ни других, тогда принимаем постановление. 
Предлагается принять к рассмотрению проект закона, принять его в            

1-м чтении с учетом результатов лингвистической экспертизы и рассмотреть 
указанный законопроект в окончательном чтении в ходе настоящего заседания. 

Кто за принятие такого постановления в целом, прошу голосовать. 
 
За    - 43 
Против    -  0 
Возд.     -  0 
Не голосовали   -  0 

 
Решение принято. 
 
Кто за то, чтобы принять закон в окончательном чтении, направить 

Губернатору для обнародования, таким образом, второе постановление тоже 
принять в целом, прошу голосовать. 

 
За    - 43 
Против    -  0 
Возд.     -  0 
Не голосовали   -  0 

 
Решение принято. 
 
Вопрос № 29. 
 
 

О ПРОЕКТЕ ЗАКОНА ТЮМЕНСКОЙ ОБЛАСТИ № 1402-05 «О ВНЕСЕНИИ 
ИЗМЕНЕНИЙ В ЗАКОН ТЮМЕНСКОЙ ОБЛАСТИ «ОБ ОБОРОТЕ ЗЕМЕЛЬ 

СЕЛЬСКОХОЗЯЙСТВЕННОГО НАЗНАЧЕНИЯ И ПЛАНИРОВАНИИ ИХ 
ИСПОЛЬЗОВАНИЯ» 

(первое – второе окончательное чтения) 
 

 
КОНЕВ. Уважаемые коллеги, рассматривается вопрос о проекте закона 

Тюменской области «О внесении изменений в Закон Тюменской области «Об 
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обороте земель сельскохозяйственного назначения и планировании их 
использования». 

Законопроект направлен на приведение областного законодательства в 
соответствие с федеральным законодательством. 

Первое изменение касается чисто терминологии закона, второе изменение 
заключается в том, что из областного закона исключается статья 4 «Возбуждение 
процедуры принудительного изъятия земельного участка из земель 
сельхозназначения», которое дублирует норму принятого в июле текущего года 
федерального закона. 

Все заключения, поступившие на законопроект, положительные. В 
заключении правового управления областной Думы по результатам 
лингвистической экспертизы предлагается юридико-техническая правка текста, 
которая не меняет содержания законопроекта. 

Комитет принял решение рекомендовать депутатам областной Думы 
принять к рассмотрению данный закон, принять законопроект в 1-м чтении, 
рассмотреть указанный законопроект во 2-м окончательном чтении. Прошу 
поддержать решение комитета. 

 
КОРЕПАНОВ С.Е. Спасибо, Юрий Михайлович. Вопросы к Юрию 

Михайловичу, желающие выступить? Нет. Принимаем постановление. 
Комитет предложил принять к рассмотрению проект закона, принять его в  

1-м чтении с учетом результатов лингвистической экспертизы и рассмотреть его 
во 2-м и окончательном чтении в ходе настоящего заседания. 

Кто за принятие этого постановления в целом, прошу голосовать. 
 
За    - 41 
Против    -  0 
Возд.     -  1 
Не голосовали   -  0 

 
Решение принято. 
 
Кто за то, чтобы принять закон в окончательном чтении и направить 

Губернатору для обнародования, таким образом, второе постановление тоже 
принять в целом, прошу голосовать. 

 
За    - 40 
Против    -  0 
Возд.     -  2 
Не голосовали   -  0 

 
Решение принято. 
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Вопрос № 30. 
 
 

О ПРОЕКТЕ ЗАКОНА ТЮМЕНСКОЙ ОБЛАСТИ № 1413-05 «О ВНЕСЕНИИ 
ИЗМЕНЕНИЙ В СТАТЬЮ 6.1 ЗАКОНА ТЮМЕНСКОЙ ОБЛАСТИ «О ПОРЯДКЕ 

РАСПОРЯЖЕНИЯ И УПРАВЛЕНИЯ ГОСУДАРСТВЕННЫМИ ЗЕМЛЯМИ 
ТЮМЕНСКОЙ ОБЛАСТИ» 

(первое – второе окончательное чтения) 

 
 
КОНЕВ. Рассматривается вопрос о проекте закона Тюменской области     

«О внесении изменений в статью 6.1 Закона Тюменской области «О порядке 
распоряжения и управления государственными землями Тюменской области». 

В целях приведения в соответствие с федеральным законодательством 
предлагается в тексте закона Тюменской области слова «единый 
государственный реестр прав на недвижимое имущество и сделок с ним» 
заменить словами «единый государственный реестр недвижимости», а слова 
«Федеральным законом «О государственном кадастре недвижимости» заменить 
словами «Федеральным законом «О государственной регистрации 
недвижимости», т.е. меняется только терминология. 

Все заключения, поступившие на законопроект, положительные. 
Комитет принял решение рекомендовать депутатам областной Думы 

принять проект к рассмотрению, принять в 1-м чтении и рассмотреть во                
2-м окончательном чтении.  

 
КОРЕПАНОВ С.Е. Спасибо, Юрий Михайлович. Коллеги, вопросы, 

желающие выступить? Нет никого.  
Предлагается принять к рассмотрению проект закона, принять в 1-м его и 

рассмотреть во 2-м чтении в ходе настоящего заседания Тюменской областной 
Думы. Это предложение комитета. 

Кто за то, чтобы поддержать их позицию и принять постановление в целом, 
прошу голосовать. 

 
За    - 41 
Против    -  0 
Возд.     -  1 
Не голосовали   -  0 

 
Решение принято. 
 
Кто за то, чтобы принять закон в окончательном чтении и направить 

Губернатору для обнародования, и, таким образом, второе постановление тоже 
принять в целом, прошу голосовать. 
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За    - 40 
Против    -  0 
Возд.     -  1 
Не голосовали   -  1 

 
Решение принято. 
 
Вопрос № 31. 
 
 

О ПРОЕКТЕ ЗАКОНА ТЮМЕНСКОЙ ОБЛАСТИ № 1393-05 «О ВНЕСЕНИИ 
ИЗМЕНЕНИЙ В ЧАСТЬ 5 СТАТЬИ 3 ЗАКОНА ТЮМЕНСКОЙ ОБЛАСТИ  

«О ПОРЯДКЕ ПЕРЕМЕЩЕНИЯ ЗАДЕРЖАННЫХ ТРАНСПОРТНЫХ СРЕДСТВ НА 
СПЕЦИАЛИЗИРОВАННУЮ СТОЯНКУ, ИХ ХРАНЕНИЯ, ОПЛАТЫ РАСХОДОВ НА 

ПЕРЕМЕЩЕНИЕ И ХРАНЕНИЕ, А ТАКЖЕ ВОЗВРАТА ЗАДЕРЖАННЫХ 
ТРАНСПОРТНЫХ СРЕДСТВ» 

(первое чтение) 
 

 
САЙФИТДИНОВ. Уважаемые коллеги, проект закона «О внесении 

изменений в часть 5 статьи 3 Закона Тюменской области «О порядке 
перемещения задержанных транспортных средств на специализированную 
стоянку, их хранения, оплаты расходов на перемещение и хранение, а также 
возврата задержанных транспортных средств» разработан в целях приведения 
закона Тюменской области в соответствие с Федеральным законом от 23 июня 
2016 года «О внесении изменений в статью 27.13 Кодекса РФ об 
административных правонарушениях». 

Указанным проектом федерального закона устанавливается, что 
перемещение и хранение задержанного транспортного средства оплачивается 
лицом, совершившим административное правонарушение, повлекшее 
применение задержания транспортного средства, по стоимости, рассчитанной 
исходя из тарифов на перемещение и хранение задержанных транспортных 
средств, установленных уполномоченным органом исполнительной власти 
субъекта Российской Федерации в соответствии с методическими указаниями, 
утвержденными уполномоченным федеральным органом исполнительной власти, 
осуществляющим функции по принятию нормативных правовых актов и контролю 
за соблюдением законодательства в сфере государственного регулирования цен 
(тарифов) на товары и услуги. 

Проектом вносятся соответствующие изменения в областной закон. 
Комитет рекомендует принять проект закона в первом чтении. 
 
КОРЕПАНОВ С.Е. Ясно, Фуат Ганеевич. Пожалуйста, вопросы к 

докладчику? Желающие выступить? Нет.  Принимаем постановление. 
Предлагается принять к рассмотрению проект закона, принять в первом 

чтении его с учетом результатов лингвистической экспертизы, направить 
указанный законопроект, значит, субъектам права законодательной инициативы, 
которым мы всегда их направляем, ну и, в общем, принять в целом 
постановление, которое включает в себя 5 пунктов, традиционно. 

Кто за то, чтобы это постановление принять в целом, прошу проголосовать. 
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За    - 38 
Против    -  1 
Возд.     -  2 
Не голосовали   -  1 

 
Решение принято. 
 
Вопрос № 32. 
 
 

О ПРОЕКТЕ ЗАКОНА ТЮМЕНСКОЙ ОБЛАСТИ № 1401-05 «О ВНЕСЕНИИ 
ИЗМЕНЕНИЙ В НЕКОТОРЫЕ ЗАКОНЫ ТЮМЕНСКОЙ ОБЛАСТИ» 

(первое чтение) 
 
 
САЙФИТДИНОВ. Проект закона «О внесении изменений в некоторые 

законы Тюменской области» внесен Правительством области. 
 Разработка законопроекта обусловлена необходимостью приведения 

законов Тюменской области «О государственной гражданской службе Тюменской 
области» и «О муниципальной службе в Тюменской области» в соответствие с 
принятыми федеральными законами от 23 мая 2016 года «О внесении изменений 
в отдельные законодательные акты Российской Федерации в части увеличения 
пенсионного возраста отдельным категориям граждан» и от 22 июня 2016 года   
«О внесении изменений в статьи 45 и 46 Федерального закона                              
«О государственной гражданской службе Российской Федерации», от 30 июня 
2016 года № 224-ФЗ «О внесении изменений в Федеральный закон                      
«О государственной гражданской службе Российской Федерации» и Федеральный 
закон «О муниципальной службе в Российской Федерации». 

Законопроектом уточняется порядок назначения государственным 
гражданским служащим пенсии за выслугу лет, продолжительность отпуска 
государственных гражданских и муниципальных служащих, квалификационные 
требования для замещения должностей государственной гражданской службы и 
муниципальной службы. 

В частности, для государственных гражданских служащих и муниципальных 
служащих предусмотрено, начиная с 2017 года, поэтапное увеличение стажа 
государственной гражданской службы и муниципальной службы для назначения 
пенсии за выслугу лет.  

Начиная с 2026 года необходимый стаж государственной или 
муниципальной службы для назначения пенсии за выслугу лет будет составлять 
20 лет. 

Проектом устанавливается для всех групп должностей единая 
продолжительность отпуска 30 дней, определяется продолжительность 
дополнительного отпуска за выслугу лет с учетом стажа государственной службы 
от 1 до 10 дней, а также устанавливается дополнительный отпуск за 
ненормированный рабочий день, который составляет 3 дня.  

Также вносятся изменения и в перечень квалификационных требований для 
замещения должностей государственной и муниципальной службы. 

 Комитет рекомендует принять проект закона в первом чтении. 
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КОРЕПАНОВ С.Е. Спасибо, Фуат  Ганеевич. Вопросы к докладчику, 
желающие выступить? Нет. Принимаем постановление. 

Предлагается принять к рассмотрению проект закона, принять его в первом 
чтении, направить соответствующим субъектам права законодательной 
инициативы и принять постановление, включающее традиционно в себя                
5 пунктов. 

Кто за то, чтобы принять его в целом, прошу проголосовать. 
 
За    - 42 
Против    -  0 
Возд.     -  0 
Не голосовали   -  0 

 
Решение принято. 
 
Уважаемые коллеги, в соответствии с нашим регламентом объявляется 

перерыв на 15 минут. 
 
 

ПЕРЕРЫВ НА 15 МИНУТ. 
ПОСЛЕ ПЕРЕРЫВА. 

 

 
КОРЕПАНОВ С.Е. В зале необходимое количество депутатов есть. У нас 

кворум – 25. Коллеги, продолжим работу заседания Думы. 
Вопрос № 33. 
 
 

О ПРОЕКТЕ ЗАКОНА ТЮМЕНСКОЙ ОБЛАСТИ № 1407-05 «О ВНЕСЕНИИ 
ИЗМЕНЕНИЙ В ЗАКОН ТЮМЕНСКОЙ ОБЛАСТИ «О ПРОФИЛАКТИКЕ 

ПРАВОНАРУШЕНИЙ В ТЮМЕНСКОЙ ОБЛАСТИ» 
(первое чтение) 

 
 
САЙФИТДИНОВ. Уважаемые коллеги, проект закона «О внесении 

изменений в Закон Тюменской области «О профилактике правонарушений в 
Тюменской области» внесен Правительством области. 

Проектом закона вносятся изменения в Закон Тюменской области              
«О профилактике правонарушений в Тюменской области» с целью приведения 
отдельных его положений в соответствие с Федеральным законом от 23 июня 
2016 года «Об основах системы профилактики правонарушений в Российской 
Федерации». 

Проектом закона предусматриваются права и основы системы 
профилактики правонарушений, принципы профилактики правонарушений, 
формы профилактического воздействия, основные направления профилактики 
правонарушений, участие граждан, общественных объединений и организаций в 
профилактике правонарушений, информационное обеспечение профилактики 
правонарушений и другое. 
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Также проектом закона предусматривается, что финансирование 
мероприятий и госпрограмм Тюменской области в сфере профилактики 
правонарушений в Тюменской области будет осуществляться за счет средств 
областного бюджета. 

Согласно финансово-экономическому обоснованию к проекту закона          
«О внесении изменений в Закон Тюменской области «О профилактике 
правонарушений в Тюменской области» его принятие не потребует 
дополнительных расходов средств областного бюджета. 

Комитет рекомендует принять проект закона в 1-м чтении. 
 
КОРЕПАНОВ С.Е. Спасибо, Фуат Ганеевич. Уважаемые коллеги, вопросы, 

желающие выступить? Нет ни тех, ни других. Голосуем. 
Кто за то, чтобы принять к рассмотрению проект закона, принять его в        

1-м чтении, а постановление принять, включающее в себя 5 пунктов, какие мы 
всегда принимаем, когда принимаем только в 1-м чтении законопроект. 

Если нет замечаний по проекту постановления, предлагается принять его в 
целом. 

Кто за данное предложение, прошу голосовать. 
 
За    - 37 
Против    -  0 
Возд.     -  0 
Не голосовали   -  3 

 
Решение принято. 
 
Вопрос № 34. 
 
 

О ПРОЕКТЕ ЗАКОНА ТЮМЕНСКОЙ ОБЛАСТИ № 1417-05 «О ВНЕСЕНИИ 
ИЗМЕНЕНИЙ В ЗАКОН ТЮМЕНСКОЙ ОБЛАСТИ «ОБ ОБЩЕСТВЕННОЙ 

ПАЛАТЕ  ТЮМЕНСКОЙ ОБЛАСТИ» 
(первое чтение) 

 
 
САЙФИТДИНОВ. Проект закона «Об Общественной палате  Тюменской 

области» внесен Правительством области. 
Проект разработан в целях приведения Закона области «Об Общественной 

палате  Тюменской области» в соответствие с Федеральным законом от 23 июня 
2016 года «Об общих принципах организации и деятельности общественных 
палат в субъектах РФ», вступающим в силу с 1 января 2017 года. 

Проектом уточняется порядок формирования и деятельность 
Общественной палаты Тюменской области, в частности, устанавливается, что 
Общественная палата формируется из числа граждан РФ, проживающих в 
Тюменской области, в количестве 102 человек, при этом Губернатор области, 
Тюменская областная Дума и члены Общественной палаты, состоящей из 
утвержденных Губернатором и Тюменской областной Думой кандидатов, в 
установленном порядке утверждают по 34 члена Общественной палаты. 
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Губернатор – 34 представителя от зарегистрированных в Тюменской 
области структурных подразделений общероссийских и межрегиональных 
общественных объединений, Тюменская областная Дума – 34 представителя от 
зарегистрированных в Тюменской области некоммерческих организаций, в том 
числе региональных общественных объединений, и Общественная палата –        
34 представителя из числа кандидатур, представленных местными 
общественными объединениями. 

Правом на выдвижение кандидатов – членов Общественной палаты 
обладают некоммерческие организации. Каждая организация, деятельность 
которой в сфере представления и защиты прав и законных интересов 
профессиональных и социальных групп составляет не менее 3 лет, вправе 
предложить одного кандидата из числа граждан, которые имеют место жительства 
в Тюменской области. 

Также проектом устанавливается, что организационное, правовое, 
аналитическое, информационное, документационное, финансовое и материально-
техническое обеспечение деятельности Общественной палаты осуществляется 
аппаратом Общественной палаты. 

Комитет рекомендует принять проект закона в 1-м чтении. 
 
КОРЕПАНОВ С.Е. Спасибо, Фуат Ганеевич. Вопросы к докладчику, 

желающие выступить? Нет. Принимаем постановление. 
Предлагается принять к рассмотрению проект закона, принять его в            

1-м чтении и принять постановление в целом, включающее в себя традиционно    
5 пунктов.  

Если нет замечаний по постановлению, предлагается принять его в целом. 
Кто за данное предложение, прошу голосовать. 
 
За    - 39 
Против    -  0 
Возд.     -  0 
Не голосовали   -  1 

 
Решение принято. 
 
Вопрос № 35. 
 
 

ОБ ИНФОРМАЦИИ ПРАВИТЕЛЬСТВА ТЮМЕНСКОЙ ОБЛАСТИ  
О РЕАЛИЗАЦИИ ЗАКОНА ТЮМЕНСКОЙ ОБЛАСТИ «ОБ УПРАВЛЕНИИ  

И РАСПОРЯЖЕНИИ ГОСУДАРСТВЕННОЙ СОБСТВЕННОСТЬЮ  
ТЮМЕНСКОЙ ОБЛАСТИ» 

 
ГОРИЦКИЙ.  Уважаемые коллеги, комитет рассмотрел вопрос «Об 

информации Правительства Тюменской области о реализации Закона Тюменской 
области «Об управлении и распоряжении государственной собственностью в 
Тюменской области».  

Данный вопрос рассматривался в соответствии с Планом работы 
Тюменской областной Думы на 2016 год. 
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Необходимые материалы у вас имеются. В случае возникновения вопросов 
более подробную информацию и пояснения может предоставить руководитель 
Департамента имущественных отношений Тюменской области Киселев Андрей 
Валерьевич.  

Комитет вносит для рассмотрения по данному вопросу соответствующий 
проект постановления.  

 
КОРЕПАНОВ С.Е. Ясно. Вопросы или к Горицкому, или к Киселеву есть у 

депутатов? Желающие выступить? Тоже нет. Принимаем постановление. 
Предлагается информацию Правительства  Тюменской области принять к 

сведению и предложить Правительству Тюменской области продолжить работу по 
совершенствованию правового регулирования отношений в сфере управления и 
распоряжения государственной собственностью Тюменской области в части 
повышения эффективности распоряжения государственным имуществом 
Тюменской области и оптимизации его структуры. Вот такое постановление 
предлагается принять. 

Кто за то, чтобы принять его в целом, прошу проголосовать. 
 
За    - 39 
Против    -  0 
Возд.     -  0 
Не голосовали   -  1 

 
Решение принято. 
 
Вопрос № 36. 
 
 

ОБ ИНФОРМАЦИИ ПРАВИТЕЛЬСТВА ТЮМЕНСКОЙ ОБЛАСТИ О 
РЕАЛИЗАЦИИ ЗАКОНА ТЮМЕНСКОЙ ОБЛАСТИ «О РЕГУЛИРОВАНИИ 

ЖИЛИЩНЫХ ОТНОШЕНИЙ В ТЮМЕНСКОЙ ОБЛАСТИ» 
 

 
ЛОСЕВА. Уважаемые депутаты, информация Правительства Тюменской 

области о реализации Закона Тюменской области «О регулировании жилищных 
отношений в Тюменской области» у вас имеется. 

В целях исполнения закона разработана и утверждена государственная 
программа Тюменской области «Развитие жилищного строительства» до          
2020 года.  Несколько цифр из этой программы. 

В 2015 году объем бюджетных ассигнований, направленных на 
приобретение жилых помещений для отдельных категорий граждан, составил 
более 107 млн. руб., это 64 жилых помещения. 

В 2016 году на обеспечение жилыми помещениями жилищного фонда 
Тюменской области по договорам социального найма отдельных категорий 
граждан областным бюджетом предусмотрено более 154 млн. руб. В первом 
полугодии 2016 года в целях обеспечения жильем льготных категорий граждан 
по договорам социального найма из жилищного фонда Тюменской области 
выделено уже 46 жилых помещений  на сумму более 52 млн. руб. 
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В 2015 году объем бюджетных ассигнований, направленных на 
приобретение жилых помещений для детей-сирот, составил более 570 млн. руб., 
в том числе 431 млн. руб. – средства областного бюджета, а более 139 млн. руб. – 
средства федерального бюджета. Распределено 539 жилых помещений. 

В 2016 году на реализацию мероприятий по обеспечению жильем детей-
сирот предусмотрено более 638 млн. руб., в том числе 46 млн. – это средства 
федерального бюджета.  

В собственность Тюменской области для детей-сирот планируется 
приобрести 526 жилых помещений. В первом полугодии 2016 года приобретено и 
передано в специализированный жилищный фонд для детей-сирот 112 жилых 
помещений.  

Уважаемые депутаты, на заседании присутствует  Шустов Сергей 
Викторович, начальник Главного управления строительства Тюменской 
области;  Гилёв Михаил Сергеевич, директор Департамента жилищно-
коммунального хозяйства Тюменской области;  Карташков Евгений 
Александрович, директор Департамента тарифной и ценовой политики Тюменской 
области;  Боровицкая Лариса Фёдоровна, начальник Государственной жилищной 
инспекции Тюменской области. Им можно задать интересующие вопросы. 

По итогам рассмотрения информации комитетом принято решение 
рекомендовать депутатам Тюменской областной Думы принять ее к сведению, а 
также рекомендовать Правительству Тюменской области продолжить работу 
по реализации закона, уделив особое внимание отдельным вопросам в сфере 
жилищных отношений, отраженных в решении комитета.  

Уважаемые депутаты, прошу поддержать решение комитета.  
 
КОРЕПАНОВ С.Е. Спасибо, Инна Вениаминовна. Вопросы к докладчику, 

вопросы к представителям Правительства, которые присутствуют на заседании 
Думы и названы были Инной Вениаминовной? Нет вопросов, нет желающих 
выступить. Принимаем постановление. 

Предлагается информацию Правительства принять к сведению и высказать 
ряд рекомендаций в адрес Правительства по реализации полномочий органов 
исполнительной власти Тюменской области в этом вопросе.  

Если нет замечаний по проекту постановления, предлагается принять его в 
целом. 

Кто за данное предложение, прошу проголосовать. 
 
За    - 39 
Против    -  0 
Возд.     -  0 
Не голосовали   -  0 

 
Решение принято. 
 



50 

 

Вопрос № 37. 
 
 

ОБ ИНФОРМАЦИИ УПРАВЛЕНИЯ ФЕДЕРАЛЬНОЙ СЛУЖБЫ ПО НАДЗОРУ В 
СФЕРЕ ЗАЩИТЫ ПРАВ ПОТРЕБИТЕЛЕЙ И БЛАГОПОЛУЧИЯ ЧЕЛОВЕКА ПО 

ТЮМЕНСКОЙ ОБЛАСТИ О РЕАЛИЗАЦИИ ФЕДЕРАЛЬНОГО ЗАКОНА  
«ОБ ОТХОДАХ ПРОИЗВОДСТВА И ПОТРЕБЛЕНИЯ» И ФЕДЕРАЛЬНОГО 
ЗАКОНА «О САНИТАРНО-ЭПИДЕМИОЛОГИЧЕСКОМ БЛАГОПОЛУЧИИ 

НАСЕЛЕНИЯ» В ЧАСТИ ОСУЩЕСТВЛЕНИЯ ГОСУДАРСТВЕННОГО НАДЗОРА 
ЗА САНИТАРНО-ЭПИДЕМИОЛОГИЧЕСКИМ БЛАГОПОЛУЧИЕМ НАСЕЛЕНИЯ 

 
 
ЛОСЕВА. Уважаемые коллеги, на территории Тюменской области по 

вопросам обеспечения санитарно-эпидемиологического благополучия населения 
реализуется 79 программ, из них 15 на уровне субъекта и 64 в муниципальных 
образованиях. 

В 2015 году Управлением проведено 632 плановые проверки, в первом 
полугодии 2016 года – 261.  

В 2015 году рассмотрено 296 жалоб, 63% обращений подтвердилось. За 
первое полугодие 2016 года рассмотрено 191 обращение, 87% подтвердилось. 

Считаю особенно важным направлением в работе Управления – надзор за 
безопасностью пищевых продуктов и продовольственного сырья.  

За 6 месяцев 2016 года Управлением забраковано 1182 партии  пищевых 
продуктов объемом более 8200 кг. Всего исследовано 628 проб пищевых 
продуктов по санитарно-химическим показателям.  

Хочу обратить ваше внимание, что значительное увеличение удельного 
веса продукции, не отвечающей требованиям нормативно-технической 
документации по физико-химическим показателям, отмечается за счет  группы  
«Молоко и молочные продукты».  

Увеличение удельного веса проб в данной группе связано с увеличением 
количества проб масла сливочного и сыра, не соответствующих требованиям 
нормативной документации по жирно-кислотному составу, что особенно важно, из 
31 пробы масла сливочного, не соответствующего требованиям по жирно-
кислотному составу, – 23 пробы, а это 75%, приходится на продукцию, ввезенную 
на территорию Тюменской области. Из 13 проб сыра, не соответствующих 
требованиям по жирно-кислотному составу, – 12 проб, а это более 92%, 
приходится на продукцию, тоже ввезенную на территорию Тюменской области. 

Считаю, что данная информация должна нас всех мобилизовать                     
на продвижение качественной, соответствующей всем стандартам продукции, 
произведенной на территории Тюменской области. 

Уважаемые депутаты, на заседании присутствует Шарухо Галина 
Васильевна, руководитель Управления Роспотребнадзора по Тюменской области, 
которая сможет ответить на интересующие вас вопросы. 

Комитет принял решение рекомендовать депутатам областной Думы 
информацию Управления Роспотребнадзора по Тюменской области принять             
к сведению, уделив внимание ряду вопросов, которые отражены в решении 
комитета. Прошу поддержать решение комитета. 
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КОРЕПАНОВ С.Е. Спасибо, Инна Вениаминовна. Коллеги, вопросы к 
докладчику или к Шарухо Галине Васильевне? Нет вопросов и нет желающих 
выступить, значит, приступаем тогда к голосованию.  

Предлагается информацию Управления Федеральной службы по надзору в 
сфере защиты прав потребителей и благополучия человека по Тюменской 
области принять к сведению и принять в целом то постановление, проект которого 
у вас есть. 

Если нет замечаний,  голосуем. Кто за то, чтобы принять его в целом? 
 
За    - 40 
Против    -  0 
Возд.     -  0 
Не голосовали   -  1 

 
Решение принято. 
 
Вопрос № 38. 
 
 

ОБ ИНФОРМАЦИИ ПРАВИТЕЛЬСТВА ТЮМЕНСКОЙ ОБЛАСТИ О ХОДЕ 
РЕАЛИЗАЦИИ ЗАКОНА ТЮМЕНСКОЙ ОБЛАСТИ «О ГОСУДАРСТВЕННОЙ 

ПОДДЕРЖКЕ СЕЛЬСКОХОЗЯЙСТВЕННОГО ПРОИЗВОДСТВА 
В ТЮМЕНСКОЙ ОБЛАСТИ» 

 

 
КОНЕВ. Уважаемые коллеги, рассматривается вопрос «Об информации 

Правительства Тюменской области о ходе реализации Закона Тюменской области 
«О государственной поддержке сельхозпроизводства в Тюменской области».  

Законом определены основные направления и формы государственной 
поддержки сельхозпроизводства. Бюджетное финансирование предусмотренных 
законом мероприятий осуществляется в рамках государственной программы 
Тюменской области «Основные направления развития АПК в Тюменской области 
на 2013 – 2020 годы». 

В 2015 году на господдержку сельхозпроизводства из бюджетных 
источников направлено 5 млрд. 67,6 млн. руб., в том числе федеральных средств 
– 924,9 млн. руб.  

Местным бюджетам на развитие малых форм хозяйствования и 
реализацию других направлений субсидирования передано из областного и 
федерального бюджета 405,5 млн. руб. Индекс сельхозпроизводства по итогам 
2015 года по сравнению с 2014 годом составил 102,5%. 

На заседании присутствует  Чейметов Владимир Николаевич, заместитель 
Губернатора Тюменской области, директор Департамента АПК. В случае 
необходимости можете задать ему вопросы. 

Рассмотрев информацию, комитет принял решение рекомендовать 
депутатам областной Думы данную информацию принять к сведению, 
рекомендовать Правительству Тюменской области уделить особое внимание 
социальному развитию села, созданию условий для привлечения и закрепления 
специалистов в сельской местности, внедрению новых технологий в 
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растениеводстве и повышению доли энергонасыщенной сельхозтехники. Прошу 
поддержать решение комитета. 

 
КОРЕПАНОВ С.Е. Спасибо, Юрий Михайлович. Пожалуйста, Тамара 

Николаевна, задавайте свой вопрос и скажите, в чей адрес он адресуется. 
 
КАЗАНЦЕВА. …Владимиру Николаевичу Чейметову по поводу 

передвижных забойных пунктов. Мне кажется, возникла острая проблема, очень 
много задают вопросов в населенных пунктах района, что мясо сбыть очень 
трудно. Как у нас в этом отношении решается вопрос? 

 
КОРЕПАНОВ С.Е. Владимир Николаевич, пожалуйста. Чейметову 

микрофон включите. 
 
ЧЕЙМЕТОВ. Уважаемая Тамара Николаевна, значит, на комитете я 

докладывал. Что касается забойных пунктов, то на территории Тюменской 
области они загружены на 56%. 

В тех муниципалитетах, где забойных пунктов нет, у нас есть четкое 
понимание, куда, значит, необходимо перемещать животных для их 
соответствующего забоя, и согласованы ценовые параметры на оказание 
подобных услуг. 

Поэтому если есть конкретные предложения относительно там населенных 
пунктов, мы готовы дополнительно их рассмотреть, для того чтобы организовать 
соответствующее производство, но хочу сказать, что требования существенно 
ужесточились с точки зрения санитарных и ветеринарных норм к подобного рода 
объектам, поэтому весьма непросто сейчас открыть небольшое 
перерабатывающее или забойное производство. 

Но в любом случае, если в этом есть необходимость и конкретные 
предложения, мы готовы их рассмотреть. 

 
КОРЕПАНОВ С.Е. Спасибо, Владимир Николаевич. Коллеги, больше 

вопросов нет, желающих выступить тоже нет, поэтому приступаем к голосованию 
за предложенный проект постановления. 

Предлагается информацию Правительства принять к сведению и высказать 
ряд рекомендаций в адрес Правительства области. Вы все знакомы с проектом 
постановления, предлагается принять его в целом. 

Кто за данное предложение, прошу голосовать. 
 
За    - 40 
Против    -  0 
Возд.     -  1 
Не голосовали   -  0 

 
Решение принято. 
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Вопрос № 39. 
 
 

О ВНЕСЕНИИ ИЗМЕНЕНИЙ В РЕГЛАМЕНТ ТЮМЕНСКОЙ 
ОБЛАСТНОЙ ДУМЫ 

 

 
САЙФИТДИНОВ. Уважаемые коллеги, проектом постановления о внесении 

изменений в Регламент Тюменской области [областной Думы] исключается из 
Регламента статья 12, которой установлен порядок утверждения областной Думой 
кандидатуры на должность руководителя аппарата областной Думы. 

Соответственно, полномочия председателя Тюменской областной Думы 
дополняются полномочием по назначению на должность и освобождению от 
должности руководителя аппарата областной Думы. 

Также проектом статья 147 приводится в соответствие с Федеральным 
законом от 3 июля 2016 года «О внесении изменений в статью 2 Федерального 
закона «О порядке формирования Совета Федерации Федерального Собрания 
Российской Федерации», которым уточнен перечень кандидатов – членов Совета 
Федерации Федерального Собрания Российской Федерации, на которых не 
распространяется требование о постоянном проживании на территории 
соответствующего субъекта РФ. 

Комитет рекомендует принять проект постановления. 
 
КОРЕПАНОВ С.Е. Спасибо, Фуат Ганеевич. Вопросы, желающие 

выступить? Нет. Принимаем. 
Кто за то, чтобы принять в целом постановление, оно довольно емкое, я не 

буду его зачитывать, прошу голосовать. 
 
За    - 39 
Против    -  1 
Возд.     -  0 
Не голосовали   -  1 

 
Решение принято. 
 
Вопрос № 40. 
 
 

О ВНЕСЕНИИ ИЗМЕНЕНИЙ В ПЛАН РАБОТЫ ТЮМЕНСКОЙ ОБЛАСТНОЙ 
ДУМЫ НА 2016 ГОД 

 
 
САЙФИТДИНОВ. Комитет предлагает внести изменения в План работы 

Тюменской областной Думы на 2016 год. Предлагается перенести на 4-й квартал 
сроки рассмотрения комитетом двух вопросов: информации Правительства 
Тюменской области о реализации госпрограммы Тюменской области 
«Комплексная программа по профилактике правонарушений, проявлений 
терроризма и усилению борьбы с преступностью до 2020 года» и проведение 
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«круглого стола» – «Развитие казачества в Тюменской области. Проблемы и 
перспективы». 

КОРЕПАНОВ С.Е. К Фуату Ганеевичу вопросы есть, коллеги? Нет вопросов. 
Желающих выступить тоже нет. Принимаем постановление. 

Предлагается внести в план те изменения, которые предложил комитет. 
Кто за то, чтобы принять постановление в целом, прошу голосовать. 
 
За    - 40 
Против    -  0 
Возд.     -  1 
Не голосовали   -  0 

 
Решение принято. 
 
Вопрос № 41. 
 
 

О НАЗНАЧЕНИИ ПРЕДСТАВИТЕЛЕЙ ОТ ТЮМЕНСКОЙ ОБЛАСТНОЙ ДУМЫ  
В КВАЛИФИКАЦИОННУЮ КОМИССИЮ ПРИ АДВОКАТСКОЙ ПАЛАТЕ 

ТЮМЕНСКОЙ ОБЛАСТИ 
 

 
САЙФИТДИНОВ. Комитет рассмотрел представление депутата Ульянова о 

кандидатурах представителей от Тюменской областной Думы в 
квалификационную комиссию при адвокатской палате Тюменской области и 
рекомендует назначить представителями Матаева Степана Владимировича, 
заместителя председателя Совета Западно-Сибирской Правовой Палаты, и 
Горетого Михаила Васильевича, гендиректора консалтинговой компании 
«ГОРСИ», заместителя председателя Тюменского городского отделения 
общественной общероссийской организации «Ассоциация юристов России». 

Комитет рекомендует принять соответствующий проект постановления. 
 
КОРЕПАНОВ С.Е. Вопросы к Фуату Ганеевичу, желающие выступить? Нет. 

Принимаем постановление. 
Кто за то, чтобы назначить представителями в квалификационную 

комиссию при адвокатской палате перечисленных кандидатур, снять с контроля 
соответствующее постановление и принять в целом постановление, включающее 
в себя 3 пункта. 

Кто за то, чтобы принять его в целом, прошу голосовать. 
 
За    - 39 
Против    -  0 
Возд.     -  2 
Не голосовали   -  0 

 
Решение принято. 
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Вопрос № 42. 
 
 

О ВНЕСЕНИИ ИЗМЕНЕНИЙ В ПОСТАНОВЛЕНИЕ ТЮМЕНСКОЙ ОБЛАСТНОЙ 
ДУМЫ ОТ 23.04.2015 № 2828 «ОБ УТВЕРЖДЕНИИ ПОЛОЖЕНИЯ О ПОРЯДКЕ 

ПРОВЕДЕНИЯ В ТЮМЕНСКОЙ ОБЛАСТНОЙ ДУМЕ ОЦЕНКИ 
РЕГУЛИРУЮЩЕГО ВОЗДЕЙСТВИЯ ПРОЕКТОВ НОРМАТИВНЫХ  

ПРАВОВЫХ АКТОВ» 
 

 
ЛОСЕВА. Уважаемые депутаты, внесение изменений в постановление 

Тюменской областной Думы от 23 апреля 2015 года «Об утверждении Положения 
о порядке проведения в Тюменской областной Думе оценки регулирующего 
воздействия проектов нормативных правовых актов» подготовлен с целью 
совершенствования механизма проведения в областной Думе оценки 
регулирующего воздействия проектов нормативных правовых актов. 

Предлагается предусмотреть не только размещение ОРВ на официальном 
портале Тюменской областной Думы, но и на официальном портале органов 
госвласти Тюменской области в сети Интернет. 

Также предлагается в положении закрепить процедуру о регулировании 
разногласий, выявленных в ходе проведения оценки регулирующего воздействия.  

Прошу поддержать решение комитета и проект постановления. 
 
КОРЕПАНОВ С.Е. Вопросы, желающие выступить? Нет ни тех, ни других. 

Принимаем постановление. Предлагается его принять в целом, зачитывать его не 
буду. 

Кто за данное предложение, прошу голосовать. 
 
За    - 39 
Против    -  0 
Возд.     -  1 
Не голосовали   -  1 

 
Решение принято. 
 
Вопрос № 43. 
 
 

ОБ УТВЕРЖДЕНИИ ПОРЯДКА ПРОВЕДЕНИЯ ЭКСПЕРТИЗЫ НОРМАТИВНЫХ 
ПРАВОВЫХ АКТОВ ТЮМЕНСКОЙ ОБЛАСТНОЙ ДУМЫ, ЗАТРАГИВАЮЩИХ 

ВОПРОСЫ ОСУЩЕСТВЛЕНИЯ ПРЕДПРИНИМАТЕЛЬСКОЙ И 
ИНВЕСТИЦИОННОЙ ДЕЯТЕЛЬНОСТИ 

 
 
ЛОСЕВА. Уважаемые коллеги, в соответствии с частью 2 статьи 19.2 

Закона Тюменской области «О порядке подготовки, принятия и действия 
нормативных правовых и правовых актов Тюменской области» нормативно-
правовые акты Тюменской области, затрагивающие вопросы осуществления 
предпринимательской и инвестиционной деятельности, подлежат экспертизе в 
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целях выявления положений, необоснованно затрудняющих осуществление 
предпринимательской и инвестиционной деятельности. 

Вашему вниманию представлен проект порядка, регламентирующего ее 
проведение в отношении нормативно-правовых актов Тюменской областной 
Думы. 

Комитет принял решение рекомендовать депутатам областной Думы 
утвердить порядок проведения экспертизы нормативно-правовых актов 
Тюменской областной Думы, затрагивающих вопросы осуществления 
предпринимательской и инвестиционной деятельности с учетом замечаний, 
предложений, изложенных в заключении правового управления Тюменской 
областной Думы. 

Уважаемые депутаты, прошу поддержать решение комитета. 
 
КОРЕПАНОВ С.Е. Спасибо. Вопросы к докладчику, желающие выступить? 

Нет. Принимаем постановление. Предлагается утвердить порядок проведения 
экспертизы нормативных правовых актов Тюменской областной Думы, 
затрагивающих вопросы осуществления предпринимательской и инвестиционной 
деятельности. И второй пункт, что постановление вступает в силу со дня его 
принятия.  

Если нет замечаний, предлагается принять его в целом. 
 
За    - 40 
Против    -  0 
Возд.     -  1 
Не голосовали   -  0 

 
Решение принято. 
 
Вопрос № 44. 
 
 

О ВРЕМЕННОМ ВОЗЛОЖЕНИИ ОБЯЗАННОСТЕЙ  
ПО ОБЕСПЕЧЕНИЮ ДЕЯТЕЛЬНОСТИ ТЮМЕНСКОЙ ОБЛАСТНОЙ ДУМЫ НА 

РУКОВОДИТЕЛЯ АППАРАТА ТЮМЕНСКОЙ ОБЛАСТНОЙ ДУМЫ 
 

 
КОРЕПАНОВ С.Е. Уважаемые коллеги, с 20 сентября все депутаты 

областной Думы согласно федеральному законодательству увольняются, в том 
числе и председатель Тюменской областной Думы. Тем не менее жизнь не 
остановишь, значит, будут поступать письма, придется, так сказать, платить 
зарплату работникам аппарата, за исключением, так сказать, помощников 
депутатов, аппаратов фракций, референтов и т.д., поэтому у нас правом подписи 
наделен руководитель аппарата Тюменской областной Думы. Предлагается 
возложить обязанности по обеспечению деятельности Тюменской областной 
Думы как юрлица на руководителя аппарата Тюменской областной Думы. 

Практика показывает, что и в других субъектах,  у кого выборы проводятся 
одновременно с выборами в Госдуму, именно по этому же пути пошли. 
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Кроме того, предлагается уполномочить руководителя аппарата Тюменской 
областной Думы на совершение расчетно-кассовых операций от имени 
Тюменской областной Думы как юрлица. 

Ну и предполагается, что настоящее постановление вступает в силу с 20 
сентября. 

Если нет вопросов и нет желающих выступить, предлагается принять 
постановление, которое я вам зачитал, в целом. 

Кто за данное предложение, прошу голосовать. 
 
За    - 39 
Против    -  1 
Возд.     -  1 
Не голосовали   -  0 

 
Решение принято. 
 
Вопрос № 45. 
 
 

О ВНЕСЕНИИ ИЗМЕНЕНИЯ В ПОСТАНОВЛЕНИЕ ТЮМЕНСКОЙ ОБЛАСТНОЙ 
ДУМЫ ОТ 17.05.2007 № 100 «О СТРУКТУРЕ АППАРАТА ТЮМЕНСКОЙ 

ОБЛАСТНОЙ ДУМЫ» 
 

 
КОРЕПАНОВ С.Е. Уважаемые коллеги, мы с вами не единожды, особенно с 

теми, кто работает на освобожденной основе, и те, кто входит в Совет Думы, 
обсуждали вопросы, связанные с реорганизацией и аппарата и реорганизацией, 
так сказать, Управления делами, вот, в конце концов вышли вот на такие цифры, 
что в аппарате, в структуре аппарата Тюменской областной Думы количество 
штатных единиц со 145 уменьшить до 130 штатных единиц. В основном это за 
счет помощников депутатов и тех, кто были референтами. 

Если нет вопросов, то предлагаю проголосовать.  
Кто за данное предложение, прошу проголосовать. 
 
За    - 37 
Против    -  0 
Возд.     -  2 
Не голосовали   -  2 

 
Решение принято. 
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Вопрос № 46. 
 
 

О ВНЕСЕНИИ ИЗМЕНЕНИЯ В ПОСТАНОВЛЕНИЕ ТЮМЕНСКОЙ ОБЛАСТНОЙ 
ДУМЫ ОТ 25.09.2003 № 1017 «ОБ УПРАВЛЕНИИ ДЕЛАМИ ТЮМЕНСКОЙ 

ОБЛАСТНОЙ ДУМЫ» 
 

 
КОРЕПАНОВ С.Е. Следующий, 46-й вопрос – об Управлении делами, 

аналогичная ситуация. Проводили работу, связанную с оптимизацией расходов, и 
сокращаем количество единиц Управления делами с 214 до 212 единиц. Если нет 
вопросов и желающих выступить, предлагаю принять постановление в целом. 

Кто за данное предложение, прошу проголосовать. 
 
За    - 41 
Против    -  0 
Возд.     -  0 
Не голосовали   -  0 

 
Решение принято. 
 
Вопрос № 47. 
 
 

О СНЯТИИ С КОНТРОЛЯ ПОСТАНОВЛЕНИЙ ТЮМЕНСКОЙ  
ОБЛАСТНОЙ ДУМЫ 

 
 
КОРЕПАНОВ С.Е. Уважаемые коллеги, традиционно снимаются с контроля 

исполненные постановления областной Думы. Комитеты рассматривают эти 
постановления, которые стояли у них на контроле, готовят необходимую 
информацию. Все информации прилагаются.  

Те, кого интересовал, так сказать, ход выполнения этих постановлений, 
могли познакомиться с этими данными. Если требуется какое-то разъяснение, то 
председатели комитетов готовы вам пояснить, почему эти постановления 
ставятся, не ставятся, вернее, а снимаются с контроля. 

Если нет ни вопросов, ни желающих выступить, предлагается принять 
постановление по 47-му вопросу о снятии с контроля перечисленных в нем 
постановлений. 

Кто за то, чтобы постановление принять в целом, прошу проголосовать. 
 
За    - 41 
Против    -  0 
Возд.     -  0 
Не голосовали   -  0 

 
Решение принято. 
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Вопрос № 48. 
 
 

О ВНЕСЕНИИ ИЗМЕНЕНИЙ В ПОСТАНОВЛЕНИЕ ТЮМЕНСКОЙ ОБЛАСТНОЙ 
ДУМЫ ОТ 16.06.2016 № 3829 «О ПЕРЕДАЧЕ ТЮМЕНСКОЙ ОБЛАСТНОЙ ДУМЕ 

ШЕСТОГО СОЗЫВА НОРМАТИВНЫХ ПРАВОВЫХ И ПРАВОВЫХ АКТОВ, 
ПРИНЯТЫХ ТЮМЕНСКОЙ ОБЛАСТНОЙ ДУМОЙ ЧЕТВЕРТОГО И ПЯТОГО 

СОЗЫВОВ» 
 

 
КОРЕПАНОВ С.Е. Мы с вами принимали аналогичное постановление 

ранее, но сейчас ситуация изменилась. Только что мы рассмотрели вопрос о 
снятии с контроля ряда постановлений, в том числе из указанного перечня. 
Поэтому сейчас предлагается внести изменение в постановление Думы № 3829, 
принятое в июне, исключив из него постановления, которые были исполнены и 
сегодня сняты с контроля, а также включив одно постановление от 16 июня     
2016 года  «О рекомендациях семинара по теме: «Патентная система 
налогообложения для индивидуальных предпринимателей на территории 
Тюменской области. Применение, пути совершенствования». Согласно решению 
комитета по бюджету, налогам и финансам предлагается это дело сделать. 

Если нет возражений, то предлагается принять постановление тоже в 
целом.  

Кто за данное предложение, прошу проголосовать. 
 
За    - 41 
Против    -  0 
Возд.     -  0 
Не голосовали   -  0 

 
Решение принято. 
 
Вопрос № 49. 
 
 

О СНЯТИИ С КОНТРОЛЯ ПРОТОКОЛЬНОГО ПОРУЧЕНИЯ ТЮМЕНСКОЙ 
ОБЛАСТНОЙ ДУМЫ ОТ 18.12.2014 № 4 

 
 
КОРЕПАНОВ С.Е. Речь идет о снятии с контроля протокольного поручения. 

Информация у вас здесь вся необходимая есть, предлагается снять его с 
контроля. 

Кто за данное предложение, прошу проголосовать. 
 
За    - 39 
Против    -  0 
Возд.     -  0 
Не голосовали   -  2 

 
Решение принято. 
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Вопрос № 50. 
 
 
О ВЫПОЛНЕНИИ НАКАЗОВ ИЗБИРАТЕЛЕЙ, ДАННЫХ ДЕПУТАТАМ 

ТЮМЕНСКОЙ ОБЛАСТНОЙ ДУМЫ ПЯТОГО СОЗЫВА 
 

 
ГОРИЦКИЙ. Уважаемые коллеги, комитет рассмотрел вопрос о выполнении 

наказов избирателей, данных депутатам Тюменской областной Думы пятого 
созыва.  

В соответствии с Законом Тюменской области «О наказах избирателей» 
одной из функций областной Думы является осуществление контроля за 
выполнением наказов избирателей. 

Наказы избирателей, данные депутатам областной Думы пятого созыва, 
были утверждены постановлением областной Думы от 28 июня 2012 года и от     
20 сентября, также 2012 года.  

В соответствии с указанными постановлениями все комитеты и постоянная 
комиссия областной Думы ежегодно рассматривали информацию о ходе 
выполнения наказов избирателей. 

В связи с окончанием срока полномочий депутатов областной Думы пятого 
созыва предлагается рассмотреть итоговую информацию о выполнении 
указанных наказов. 

Вашему вниманию представлены соответствующие материалы, 
поступившие от депутатов областной Думы, органов государственной власти, 
органов местного самоуправления. 

Комитет вносит для рассмотрения по данному вопросу соответствующий 
проект постановления.  

 
КОРЕПАНОВ С.Е. Вопросы к докладчику, желающие выступить? Нет. 

Принимаем постановление. 
Коллеги, постановление очень короткое, информацию о выполнении 

наказов избирателей, данных депутатам Тюменской областной Думы пятого 
созыва, принять к сведению и снять с контроля  постановление Тюменской 
областной Думы. Если нет возражений, предлагается постановление принять в 
целом. 

Кто за данное предложение, прошу проголосовать. 
 
За    - 39 
Против    -  0 
Возд.     -  1 
Не голосовали   -  1 

 
Решение принято. 
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Вопрос № 51. 
 
 

О НАГРАЖДЕНИИ ПОЧЕТНОЙ ГРАМОТОЙ ТЮМЕНСКОЙ 
ОБЛАСТНОЙ ДУМЫ: 

- ВТОРУШИНОЙ НАДЕЖДЫ ЮРЬЕВНЫ 
- ГАБЫШЕВОЙ ЛЮДМИЛЫ КОНСТАНТИНОВНЫ 
- ИВАНОВОЙ ЛАРИСЫ МИХАЙЛОВНЫ 
- НОРОВОЙ АЛЬФИРЫ ЗУФАРОВНЫ 
- САМОХВАЛОВА ВЛАДИМИРА ДМИТРИЕВИЧА 
- СОРОКИНОЙ ИРИНЫ АЛЕКСАНДРОВНЫ 
- ХАЙРУЛЛИНОЙ НУРСАФЫ ГАФУРОВНЫ 
- БУРОВОЙ ЕЛЕНЫ ЮРЬЕВНЫ 
- ИЗОТОВОЙ ЛЮДМИЛЫ ЛЕОНИДОВНЫ 
- ПРОКОПЧУКА ЕВГЕНИЯ ВИКТОРОВИЧА 
- СИРИНА ДМИТРИЯ НИКОЛАЕВИЧА 
- АРИКО ФЕДОРА ВАСИЛЬЕВИЧА 
- ГОРБУНОВА ЮРИЯ ВЛАДИМИРОВИЧА 
- ШАЙГАРДАНОВОЙ ФАНИЛИ ХАСАНОВНЫ 
- ЯНИНА ЕВГЕНИЯ ЛЕОНИДОВИЧА 
- БЕЗУГЛОЙ-АННЕНКОВОЙ ИНЕССЫ НИКОЛАЕВНЫ 
- ГАЗИМОВОЙ ЗУЛЬФИИ АЮПОВНЫ 
- ГЕЙДТА СЕРГЕЯ АНТОНОВИЧА 
- ЗУЕВА ВЛАДИМИРА ЮРЬЕВИЧА 
- ЛАРИОНОВОЙ СВЕТЛАНЫ СЕРГЕЕВНЫ 
- СНЫТКО ВАДИМА ВЛАДИМИРОВИЧА 
- СОФРОНОВОЙ ОЛЬГИ ЮРЬЕВНЫ 
- ТРЕСКОВОЙ МАРИНЫ АРОНОВНЫ 
- ШАРГИНА ВИКТОРА АЛЕКСАНДРОВИЧА 
- МЕЛЬНИКОВОЙ ЕКАТЕРИНЫ ВИКТОРОВНЫ 
- СОКОЛОВА СЕРГЕЯ АЛЕКСАНДРОВИЧА 

 
 
КОРЕПАНОВ С.Е. Значит, вопрос о награждении Почетной грамотой 

Тюменской областной Думы. У нас здесь, значит, инициаторами являются 
комитеты Горицкого, Сайфитдинова, Столярова, Лосевой, вот, и Конева Юрия 
Михайловича. Значит, будем голосовать, наверное, традиционно. Если по какой-
то из кандидатур есть сомнения, есть необходимость высказаться, такая 
возможность будет предоставлена. Если таковых кандидатур нет, то будем 
голосовать в целом за то, чтобы наградить Почетной грамотой все внесенные 
кандидатуры.  

Есть замечания по какой-то из кандидатур? Нет. 
Кто за то, чтобы принять общее постановление о награждении Почетной 

грамотой Тюменской областной Думы всех внесенных кандидатур, прошу 
проголосовать. 
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За    - 39 
Против    -  0 
Возд.     -  0 
Не голосовали   -  2 

 
Решение принято. 
 
Уважаемые коллеги, на этом все вопросы, включенные в повестку дня, 

рассмотрены. Но учитывая то, что сегодня мы с вами проводим завершающее 
заседание Тюменской областной Думы пятого созыва, думаю, будет правильным, 
если мы подведем некоторые итоги нашей работы. 

Так вот… Глеб Александрович, пожалуйста. 
 
ТРУБИН. Сергей Евгеньевич, извините, что перебил перед итогами 

работы. Просто вопрос по ведению, да, по ведению вопросов нет. Вопрос к нашей 
технике. Мы вот целый созыв 5 лет заседаем и целый созыв вот часы, которые 
находятся на ноутбуках, они показывают неправильное время. Вот на всех 
ноутбуках 13:22.  

Это 5 лет у нас проходило, я надеюсь, что в следующем созыве хоть часы 
настроить сможем правильно. Я уже об этом несколько раз говорил, но, видимо, 
электроника не подчиняется, никак не может работать нормально. 

 
КОРЕПАНОВ С.Е. Спасибо, Глеб Александрович. Я считаю, что замечание 

абсолютно правильное. Давайте, так сказать, сверим и часы, и наши действия и 
будем действовать, что называется, синхронно. 

Так вот, если говорить об итогах работы, то нами было проведено              
50 заседаний Думы, в ходе которых было принято 3989 постановлений. Дума 
приняла 604 закона, из них 124 базовых, 53,3% законов были внесены депутатами 
областной Думы. Вы помните, что эта позиция у нас раньше была несколько 
слабенькой, остальные были внесены другими субъектами права 
законодательной инициативы. 

По вопросам бюджета, налогам и финансам принято 124 закона, по 
вопросам государственного строительства и местного самоуправления –              
232 закона, по вопросам социальной политики – 112 законов, по вопросам 
экономической политики и природопользованию – 103 закона, по аграрным 
вопросам и вопросам  земельных отношений – 33 закона. 

В рамках реализации контрольных функций областной Думой было 
рассмотрено 184 вопроса об исполнении законов и государственных программ.  

Дума назначила на должности мировых судей 98 человек, наградами 
Тюменской областной Думы были награждены около 7 тыс. человек и 
организаций, не считая благодарностей председателя Тюменской областной 
Думы, благодарностей фракций, благодарностей непосредственно депутатов. 

Вы все понимаете, что эти 7 тыс. человек, о которых я говорю, стали 
ветеранами Тюменской области и получили не просто, так сказать, бумаги, а 
соответствующие льготы, в том числе, значит, по коммунальным платежам, там, 
ну и вы знаете все, какие льготы получают ветераны, бесплатный проезд в 
общественном транспорте, и т.д. 
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Всего в ходе личных приемов с различными обращениями было принято 
около 31 тыс. человек. Кроме того, в областную Думу поступило около 30 тыс. 
письменных обращений.  

Работа Тюменской областной Думы пятого созыва осуществлялась в 
условиях достаточно динамичного развития экономики, социальной сферы 
региона. 

В 2012 – 2015 годах  был открыт ряд новых предприятий и производств, из 
них можно назвать Тобольскполимер, УГМК-Сталь, введена в строй третья 
очередь Антипинского НПЗ, начато строительство крупнейшего в России 
нефтехимического комбината «Запсибнефтехим». Индекс обрабатывающих 
производств за пять лет вырос почти в 2 раза, возросли инвестиции в основной 
капитал. 

В 2015 году в Тюменской области на один бюджетный рубль приходилось 
более 10 руб. частных инвестиций. 

Объем добычи полезных ископаемых за 5 лет вырос в 2,2 раза, в том числе 
нефти – более чем в полтора раза.  

В регионе создано около 4 тыс. высококвалифицированных рабочих мест, 
проводилась модернизация транспортной инфраструктуры. 

В 2012 – 2015 годах оборот розничной торговли вырос на 35%, объем 
предоставления платных услуг – на 32%. Тюменская область сохранила 
лидирующие позиции по строительству жилья, в 2015 году введено                         
2 млн. 122 тыс. квадратных метров жилья. 

В 2012 – 2015 годах производство продукции сельского хозяйства на душу 
населения увеличилось на 53%. В 2015 году этот показатель превышал 
среднероссийский уровень в 1,5 раза. 

Развитие экономики позволило обеспечить сохранение уровня жизни 
населения области, если в 2012 году денежные доходы населения в расчете на 
одного жителя в месяц составляли 23,6 тыс. руб., то в 2015 году они увеличились 
до 29,1 тыс. руб. За этот период на 45% выросла номинальная зарплата. Сами 
понимаете, что реально изменилось значительно в меньшей степени, поскольку 
довольно высокая была инфляция. 

В области уже в 2012 году обеспечен 100-процентный охват детей в 
возрасте от 3 до 7 лет дошкольным образованием, в 2015 году на 98% 
удовлетворена потребность в дошкольном образовании детей до 3 лет. 

За 5 лет в регионе введено 14 новых школ, открыты президентско-
кадетское училище, политехническая и физико-математическая школы, создан 
опорный вуз – Тюменский индустриальный университет. Тюменский 
госуниверситет стал участником программы «5.100». 

За последние 4 года введено в строй 276 спортсооружений, в 2015 году 
Тюменская область признана лучшим регионом России по развитию спорта. 

Построено и реконструировано большое количество медучреждений, 
реализуется проект «Медицинский город», предусматривающий создание единого 
научного и лечебно-диагностического комплекса. 

В области ведется большая работа по поддержке многодетных семей, 
предпринимаются меры по повышению рождаемости, улучшению 
демографической ситуации. 

Так, в 2013 году размер регионального материнского капитала увеличен до 
40 тыс. руб. За 5 лет многодетным семьям предоставлено более 3700 земельных 
участков общей площадью 455 га. 
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И как итог, за последние 4 года количество многодетных семей в регионе 
увеличилось на 40%, естественный прирост населения увеличился на 18%. Глеб 
Александрович Трубин тоже внес свой вклад, так сказать, в эти цифры, которые я 
только что назвал. 

Напомню, что в июне этого года Тюменская областная Дума приняла закон, 
включающий многодетные семьи ЯНАО в программу предоставления земельных 
участков на юге Тюменской области. 

В период работы Тюменской областной Думы 5-го созыва произошел ряд 
значимых для Тюменской области событий. В 2013 году было пролонгировано 
действие договора между органами госвласти Тюменской области, ХМАО – Югры 
и ЯНАО от 9 июля 2004 года. 

Областной Думой был одобрен договор между органами госвласти наших 
трех субъектов по выборам Губернатора Тюменской области. 

Депутаты приняли активное участие в подготовке и проведении юбилейных 
мероприятий, посвященных 70-летию победы в ВОВ, 20-летию начала 
деятельности Тюменской областной Думы и 70-летию Тюменской области. 

Основными задачами, которые решала областная Дума 5-го созыва, стало 
выполнение своих всех социальных обязательств на основе развития экономики 
региона в условиях негативного воздействия внешних факторов. 

Областная Дума приняла, в частности, закон о порядке предоставления 
госгарантий Тюменской области и закон о господдержке инвестиционной 
деятельности в Тюменской области. Были внесены изменения, устраняющие 
административные барьеры и излишние требования к инвесторам. 

В регионе введена патентная система налогообложения для 
индивидуальных предпринимателей, принято решение о сохранении до конца 
2019 года налоговой ставки для налогоплательщиков, применяющих упрощенную 
систему налогообложения, в размере 5%, для отдельных категорий 
налогоплательщиков установлена налоговая ставка в размере 0%. 

В целях развития обрабатывающих отраслей экономики, производства 
новых видов продукции и внедрения новых технологий производства принят закон 
о зонах экономического развития в Тюменской области. 

Ежегодно областная Дума увеличивала размер выплат денежных средств 
на содержание детей-сирот и детей, оставшихся без попечения родителей, 
установлена мера соцподдержки пожилых людей в форме ежемесячной 
компенсации расходов на уплату взноса на капремонт общего имущества в 
многоквартирных домах. Вы понимаете, это речь идет о тех, кому за 80 и за        
70 лет. 

Чрезвычайная ситуация весны 2016 года вызвала необходимость принятия 
оперативных мер по организации помощи жителям области, пострадавшим от 
паводка. Был принят Закон Тюменской области «О мерах поддержки, 
предоставляемых в связи с чрезвычайной ситуацией на территории городского 
округа г. Ишим» в апреле 2016 года, вызванный паводком, предусматривающий 
выделение материальной помощи на первоочередные нужды, на ремонт 
помещения. 

Областная Дума внесла ряд изменений в Закон «О предоставлении 
субсидий и займов гражданам на строительство или приобретение жилья в 
Тюменской области за счет средств областного бюджета», благодаря которым 
субсидии на средства или приобретение жилья получили более 2700 молодых 
семей и около 2 тыс. работников бюджетной сферы. 
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Уважаемые коллеги, я в своем выступлении умышленно не стал 
анализировать те трудности, которые есть в нашем регионе. Они, безусловно, 
есть. Я полагаю, что те депутаты, которые вновь будут избраны в состав 
депутатского корпуса, вместе с представителями общественных организаций, 
отраслевых профсоюзов, партий как парламентских, так и непарламентских, будут 
разрабатывать стратегию деятельности областной Думы и, безусловно, учтут эти 
проблемы при формировании этой стратегии. 

Я хотел бы в заключение поблагодарить всех депутатов, депутатов как 
областной Думы, так и наших коллег из Государственной Думы, членов Совета 
Федерации, представителей Правительства области, федеральных структур, 
представителей округов, работников аппарата и Управления делами  областной 
Думы, помощников депутатов, представителей СМИ и общественных организаций 
за совместную работу и выразить надежду, что конструктивное сотрудничество 
между Думой шестого созыва и вами будет продолжено. Спасибо за внимание 
(аплодисменты). 

А сейчас, коллеги, я хотел бы сказать, что сразу после заседания 
предлагается вот здесь нам сфотографироваться этим составом депутатского 
корпуса. 

Ну и напоминаю, что протокольное мероприятие состоится в 16 часов, в 
15:45 будет отходить автобус от здания областной Думы. Просьба, так сказать, 
всем принять участие в этом мероприятии. 

На этом объявляю очередное, пятидесятое, последнее заседание 
областной Думы пятого созыва закрытым (звучит гимн). 

 
Заседание Думы закрыто. 

 
 

Главный консультант отдела организационного 
обеспечения заседаний областной Думы    И.Н. Будишева 

 
Ведущий специалист отдела организационного 
обеспечения заседаний областной Думы    Т.Ю. Клименко 

 


